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Использовать каждый 
день для выполнения 

социалистических 
обязательств в честь 

XXII съезда КПСС
Готовясь к  ХХ П  съезду КПСС, 

изучая я обсуждая величайший до
кумент нашей эпохи — проект 
Программы КПСС, трудящиеся на
шей области, как и все советские 
люди, глубоко, по-хозяйски анали
зируют производственную деятель
ность своих предприятий, строек, 
колхозов и совхозов, вскрывают и 
ставят на службу стране неисполь
зованные резервы производства.

С каждым днем все сильнее н 
ярче разгораются огни социалисти
ческого соревнования, все больше 
новых маяков зажигается на кол. 
хозных и совхозных просторах, в 
цехах заводов и фабрик, на строй
ках и в леспромхозах. Маяками с 
гордостью называет наш народ 
тех передовиков, чей опыт, знания, 
инициатива освещают труженикам 
города и деревни путь к  высотам 
коммунистического труда.

За звание коллективов коммуни
стического труда борются 27 круп
ных предприятий нашей области. 
Многим бригадам и ударникам уже 
присвоено это почетное звание.

Успешно борются за выполнение 
принятых обязательств коллективы 
электролампового завода, Колпа- 
шевского рыбоконсервного комби, 
ната, спичечной фабрики «Си- 
бирь», швейной фабрики №  5, Ор
ловского, Чаинского, Каргасокско- 
го леспромхозов и многих других 
предприятий промышленности, 
транспорта. Государственный план 
восьми месяцев этого года выпол
нен промышленностью области на 
100,6 процента, рост выпуска про. 
дукцни по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого года 
составил 13,9 процента, в том чис
ле по промышленности совнархоза 
— 18,1 процента.

Однако прошедшие в партийных 
организациях отчетно-выборные 
собрания, районные и городские 
партийные конференции вскрыли 
много недостатков в использовании 
богатейііінх внутренних резервов 
для выполнения принятых социали
стических обязательств.

42 предприятия совнархоза н 
43 предприятия местной промыш- 
ленностн, в том числе такие круп
ные предприятия, как заводы 
«Сибэлектромотор», режущих ин
струментов, кранового электрообо
рудования и некоторые другие, не 
справились с планом восьми меся
цев по производству валовой про
дукции. Не выполняется по сов
нархозу задание по повышению 
производительности труда, многие 
предприятия не справились с вы
полнением плана по снижению се
бестоимости, по номенклатуре из
делий и по другим экономическим 
показателям.

В большом долгу перед государ. 
ством предприятия лесной про. 
мышленностн области. В прошлом 
году комбинат «Томлес» недодал 
народному хозяйству страны 448 
тысяч кубометров леса, а за 8  ме
сяцев этого года вновь задолжал 
государству 85 тысяч кубометров 
леса. Особенно плохо выполняют 
свои обязательства коллективы Бе
лоярского, Берегаевского, Тимиря- 
зевского, Лайского и некоторых 
других леспромхозов.

Неудовлетворительно работают 
многие строительные организации 
области. План капитального строи, 
тельства в 1960 году был выпол
нен только на 86,6 процента, за 
8  месяцев этого года — лишь на 
82,3 процента. Крайне плохо ве
дется жилищное строительство.

Все это является результатом

неквалифицированного руководства 
со стороны ряда партийных орга
низаций и хозяйственных руководи, 
телей промышленностью и строи
тельством. Многие важнейшие воп
росы, такие, как внедрение на 
предприятиях новой техники и 
передовой технологии, механиза
ция ручного труда, экономное рас
ходование сырья и материалов, ор. 
ганизация труда, решаются на от
стающих предприятиях неудовлет
ворительно.

Вступая в социалистическое со
ревнование в честь X X II  съезда 
КПСС, высокие обязательства при
няли труженики села. Многие кол. 
хозы и совхозы области успешно 
выполняют эти обязательства, до
срочно выполнили свои обязатель
ства по продаже государству про
дуктов сельского хозяйства, успеш
но ведут засыпку семян, заверша
ют уборку урожая, пашут зябь,

Большой вклад в борьбу за хлеб 
внесли труженики сельского хозяй- 
ства Кожевниковского района. Они 
досрочно выполнили годовой план 
продажи хлеба государству, засы
пали в закрома Родины более 280 
тысяч центнеров зерна.

Вслед за Кожевниковским райо
ном досрочно выполнили план про
дажи хлеба государству трудящие
ся Томского района. Замечательно 
потрудились рабочие Рыбаловского 
совхоза этого района. Они значи
тельно перевыполнили годовой 
план продажи зерна государству, 
полностью засыпали семена под 
урожай будущего года и  досрочно 
выполнили социалистическое обяза
тельство за три квартала по прода. 
же государству мяса и молока.

Но во .многих колхозах и совхо
зах уборка и хлебозаготовки идут 
совершенно неудовлетворительно, 
Неотложная задача всех партий- 

'  іных и советских органов, руководи
телей колхозов и совхозов, пер
вичных партийных организаций 
до первого октября завершить 
уборку зерновых, выполнить план 
продажи хлеба государству и засы
пать необходимое количество семян 
под посев будущего года.

М ы имеем все возможности 
ближайшие дни выполнить девяти
месячные обязательства по прода
же государству продуктов живот
новодства. Для этого руководители 
районов, колхозов и совхозов долж
ны приложить максимум усилий, 
добиться, чтобы каждое хозяйство 
выполнило свои обязательства. 
Нельзя мириться с тем, что у  нас 
еще много хозяйств, которые плохо 
ведут заготовки продуктов живот
новодства.

Каждый день приближает дату 
открытия X X II съезда партии. Те
перь особенно необходимо непре- 
рывно повышать уровень руковод
ства предсъездовским соревнова
нием, сделать его более действен
ным, неустанно направлять кипу
чее творчество и энтузиазм совет
ских людей на решение конкрет
ных хозяйственных задач.

Долг партийных организаций 
всячески поддерживать инициативу 
новаторов, распространять все их 
лучшие начинания, опыт передови
ков, способствующие достижению 
общего успеха. Необходимо добить
ся, чтобы каждый трудовой кол
лектив в промышленности и сель
ском хозяйстве принес X X II  съез
ду КПСС свой достойный подарок 
—• выполнил и перевыполнил про
изводственные планы и социали
стические обязательства. В этом — 
залог наших дальнейших успехов в 
коммунистическом строительстве.

Сердечное поздравление 
с трудовой победой

Коллективы строительно-монтаж
ного ордена Трудового Красного Зна
мени треста «Криворожстрой», спе
циализированных организаций Мини
стерства строительства Украинской 
ССР и Криворожского ордена Трудо
вого Красного Знамени металлурги
ческого завода имени В. И. Ленина 
в^рекордно короткий срок построили 
сверхмощную доменную печь. Она не 
имеет себе равных в мире по техни

ческому уровню. 13 сентября 1961 
года новая печь завода дала первый 
чугун.

Об этом сообщили строители 
письме на имя Первого секретаря 
Ц К КПСС и Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева. - 

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР горячо поздра
вили их с замечательной трудовой 
победой.

(ТАСС).

Пребывание Ф. Р. Козлова 
во Владивостоке

ВЛАДИВОСТОК, 20  сентября. 
(ТАСС). Сегодня во Владивосток 
прибыл член Президиума Ц К КПСС, 
секретарь Центрального Комитета 
КПСС Ф. Р. Козлов, возвращающий
ся из Корейской Народно-Демократи
ческой Республики с четвертого 
сгезда Трудовой партии Кореи.

Вслед за кош нен овц ам и -  
трудлщиеся Тамскога райана
План продажи хлеба государству 
они выполнили на 107,2 процента

. ☆
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В этот же день Ф. Р. Козлов побы
вал в районе нового жилого массива, 
ознакомился с генеральным планом 
застройки этого микрорайона. Ф. Р. 
Козлов присутствовал на партийной 
конференции воинов Тихоокеанского 
флота, где выступил с речью.

Каждый день приближает нас к  исторической дате —  
ко дню открытия X X II съезда Коммунистической партии 
Советского Союза. Воодушевленные проектом Програм
мы КПСС, труженики сельского хозяйства Томского 
района прилагают все усилия для завершения убороч
ных работ. 20 сентября трудящиеся района досрочно 
выполнили план продажи хлеба государству на 107,2 
процента, а рабочие Рыбаловского совхоза (директор тов. 
Бодажков, секретарь парткома тов. Крысин, глав
ный агроном тов. Кожемяков) —  на 135,5 процента, 
рабочие Корниловского совхоза (директор тов. Скома- 
ровскип, секретарь парткома тов. Щ епиков, главный 
агроном тов. Боженов) —  на 121 ,8  процента. Продажа 
хлеба государству продолжается.

Наряду с этим совхозы района производят засыпку 
семян под урожай 1962  года. В зернохранилища засы
пано около 40 .000  центнеров семенного зерна. Рыбалов- 
ский совхоз, например, уже полностью выполнил план 
засыпки семян. Кроме того, к  областной партийной кон
ференции коллектив этого совхоза полностью выполнил 
свои обязательства за три квартала по продаже госу
дарству молока и  мяса.

Трудящиеся Рыбаловского совхоза особенно хорошо 
ведут уборку урожая. Они сдали государству 20 .329  
центнеров хлеба и занимают среди других совхозов рай
она первое место.

На полях района трудится много замечательных пере
довиков производства. Комбайнеры из Рыбаловского 
совхоза М. Е. Королева, Н. Ф. Поляков, В. И. Штепенко, 
из Тахтамышевского совхоза —  Н. М. Ускин, И. А. Со- 
зинов, из Томского совхоза —  Ф. А. Вершков, из Кор
ниловского —  В. М. Былин, Г. Ф. Горячев, Г. Ф. Алек
сеев и многие другие успешно выполняют свои пред
съездовские обязательства.

Стремясь убрать урожай вовремя и без потерь, кол
лективы бригад и ферм совхозов работают с большим 
трудовым накалом, не считаясь со временем и погодны
ми условиями. Им серьезную помощь оказывают трудя
щиеся города, студенты учебных заведений, а также 
рабочие промышленных предприятий района. Особенно 
активное участие в полевых работах принимают кол
лективы швейной фабрики 1, завода «Республика», 
«Теплоэлектропроекта», Самусьской и  Моряковской ре
монтно-эксплуатационных баз, студенты медицинского 
института, учащиеся сельскохозяйственного техникума.

Перед районом стоят большие задачи по обеспечению 
трудящихся города Томска продуктами сельского хо
зяйства. Идя навстречу X X II съезду партии, трудящие
ся района приложат все силы к  тому, чтобы успешно 
выполнить свои социалистические обязательства по 
производству и^іродаже продуктов сельского хозяйства.

Удвоить, утроить темпы 
работы на полях

С В О Д К А

о ходе уборки зерновых, кукурузы, 
картофеля, вспашки зяби в колхозах 

и совхозах области 
Показатели на 20 сентября 1961 года

(в процентах к плану)
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1 Каргасокский 92,3 43 100 68,4 9.4
2 Кожевниковскнй 87,4 94,7 91,5 18,5 48,4
3 Асиновский 78,1 99,7 83 37.9 48,1
4 Бакчарский 77.3 97.1 59,5 20,5 52,6
5 Пышкнно-Троицкий 72,7 100 94 24,6 46,6
6 Зырянский 72,6 99,1 96,8 34,5 39,9
7 Томский 72 .І 87,4 89,6 69.4 36,2
8 Шегарский 70,8 97,7 96,9 18,6 53,7
9 Кривошсннский 66,7 97 87.2 9,6 23,3

10 Парабсльский 65,9 86 78,9 23,7 29,4
11 Туганский 64,2 98.6 91,3 28,7 28,2
12 Парбигск-ій 63 90,3 100 27.9 42,2
13 Молчановский 61,2 97,6 86,1 36,3 37
14 Чаинский 61,1 87,2 80,7 26,1 37,8
15 Тегульдетский 57,2 99,6 __ 42 ' 16,2
16 Колпашевский 54,5 98.1 69,5 39,3 27,5

На 20 сентября колхозы и сов
хозы области скосили зерновые и 
бобовые культуры на площади 
218.554 гектара, что составляет 
72,4 процента к  плану, и обмолоти
ли 209.311 гектаров, что составля
ет 95,8 процента к  скошенному.

В этом году уборка урожая в 
области ведется более организован
но. Первое место занимает Карга, 
сокский район, выполнивший план 
уборки зернобобовых культур на 
92,3 процента, на втором месте — 
кожевниковцы. Здесь скошено 
48.606 гекгаров и обмолочено 
46.033 гектара хлебов. Это состав
ляет 87,4 и 94,7 процента.

Однако в ряде районов на уборке 
урожая темпы нише средне
областных. В целом по области 
прирост на косовице хлеба за пяти
дневку составил 13,2 процента, а 
в Парбигском районе он составил 
только 11,8 процента. Это объяс
няется плохим использованием 
техники на уборке урожая и сла
бой организацией труда.

Хлеборобы области, используя 
опыт передовых механизаторов, до 
. 1 октября должны завершить убЬр- 
ку  зерновых и бобовых культур.

План уборки кукурузы  на 20 сен. 
тября колхозы и совхозы области 
выполнили на 89,8 процента. За 
пятидневку убрано этой культуры 
1.369 гектаров, или 7,8 процента 
плана. Каргасокский и Парбигский 
районы убрали всю кукурузу.

Совместное советско- 
кубинское коммюнике

С 11 по 21 сентября в Советском Союзе по приглашению Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнева с государственным 
визитом находился президент Республики Куба доктор Освальдо Дортикос 
Торрадо. Он имел встречи и беседы с Н. С. Хрущевым и Л. И. Брежневым.

В ходе этих встреч, говорится в коммюнике, имел место дружественный 
и  откров^енный обмен мнениями по основным проблемам нынешней между
народной обстановки, а также по вопросам дальнейшего укрепления и  раз
вития советско-кубинских отношений. Огоронами была подтверждена 
общность позиций Советского Союза и Республики Куба по всем обсуждав
шимся международным вопросам: обеспечение прочного мира, мирное со
существование, достижение соглашения о всеобщем и  полном разоруже
нии, заключение германского мирного договора и  решение на этой основе 
вопроса о Западном Берлине, безотлагательная и окончательная ликвида
ция колониализма во всех его формах и проявлениях.

Была подчеркнута особая вал:иость задачи борьбы за мир в настоящий 
момент, когда западные дерлгавы —  члены НАТО в ответ на миролюбивые 
предложения Советского Союза по германскому вопросу все более и более 
обостряют мелідународную обстановку. Было отмечено, что народы Совет
ского Союза и Республики Куба полны твердой решимости продолжать 
упорную борьбу за предотвращение ракетно-ядерной войны, за обеспече
ние прочного мира на земле. Воина не может и не должна служить спосо
бом решения мсл:дународных споров.

Президенту 0 . Дортикосу была изложена позиция Советского правитель
ства по вопросу заключения мирного договора с Германией. Советское 
правительство вновь высказало уверенность в том, что можно найти 
приемлемое для всех заинтересованных сторон решение германского 
вопроса.

Позиция Советского Союза по германскому вопросу нашла полное по
нимание и поддержку со стороны президента Республики Куба.

Стороны высказали мнение, что принятие ГДР и ФРГ в ООН отвечает 
принципам Устава ООН и явилось бы важным условием обеспечения бу
дущего нормального развития немецкой нации по мирному пути.

Президент 0 . Дортикос заявил, что правительство Р еспуітикн  Куба 
понимает, что в условиях интенсивных военных приготовлений западных 
держав —  членов НАТО и их прямых угроз в адрес Советского Союза Со
ветское правительство было вынуждено принять необходимые меры для 
ооеспечения обороноспособности своей страны.

Оба правительства единодушны в том, что сложившаяся в мире обста
новка требует- новых настойчивых усилий для осуществления всеобщего и 
полного разоружения в условиях строгого и эффективного контро.тя. Сто
роны подтвердили свое намерение добиваться принятия решений по этому 
вопросу на X^ I  сессии Генеральной Ассамблеи ООН. В коммюнике под
черкивается нeoбxoдимocJь дальнейших усилий миролюбивых государств 
в целях безотлагательной и окончательной ликвидации колониализма во 
всех его формах и проявлениях.

Советская и кубинская стороны придерживаются общей точки зрения о 
том, что структура и состав органов ООН должны отражать факт существо
вания ныне в мире трех основных групп государств. Стороны считают, 
что давно назревший вопрос о восстановлении законных прав КНР в ООН 
должен быть незамедлительно решен. Они выступают за быстрейшее поло
жительное решение вопроса о приеме Монгольской Народной Республики 
в ООН.

Стороны согласились с тем, что конференция неприсоединившихся го
сударств в Белграде явилась полезным шагом на пути борьбы против 
империализма и колониализма. Советское правительство отмечает твер
дую и последовательную позицию делегации революционной Кубы на этой 
конф еррции, способствовавшую принятию решений, направленных на 
дальнейшее развертывание национально-освободительного движения и 
борьбы за укрепление мира.

Советское правительство заявляет о своей полной поддержке героиче
ского кубинского народа, его революционного правительства, борющихся 
за укрепление независимости своей страны, за претворение в жизнь высо
ких идеалов и целей кубинской революции.

Обе стороны с удовлетворением отметили успешное выполнение согла- 
іиенйй о торговле, об экономическом, техническом и культурном сотруд
ничестве, обсудили и наметили мероприятия по дальнейшему расширению 
экономического сотрудничества и советско-кубинской торговли.

Коммюнике подписали Л. И. Брежнев и д-р Освальдо Дортикос Торрадо.
(ТАСС).

Митинг советско- 
кубинской дружбы

Шегарском районе план выполнен 
на 96,9 процента, 'за шегарцами 
идут зырянцы. выполнившие план 
на 96,8 процента.

Сильно отстают с уборкой куку
рузы в Колпашевском районе, где 
план выполнен только на 69,5 про
цента, и в Бакчарском, где убрано 
только 59,5 процента посевной 
площади. Руководители этих рай
онов не приняли мер для улучше
ния использований техники на 
уборке кукурузы.

Райкомам партии, райисполко
мам, руководителям колхозов и 
совхозов надо принять все меры 
для того, чтобы в эту пятидневку в 
работу включить все силосоубороч
ные комбайны и закончить уборку 
кукурузы.

План уборки картофеля на 
20 сентября по области выпрлнен 
на 39,6 процента. За прошедшую 
пятидневку выкопано 1.597 гекта
ров картофеля, или 23,6 процента 
к  уборочной площади.

Лучше другах районов в этой 
пятидневке вели эту работу Том
ский. Лсиновский и Зырянский 
районы. В хозяйствах этих районов 
прирост составил 24— 35 процен
тов.

Однако темпы уборки в целом по 
области нельзя признать удовлет
ворительными. В некоторых райо
нах откладывают на более поздний 
срок уборкѵ этой-культуры, что не. 
пременно приведет к потерям уро
жая. В Кривошеинском районе не

включились еще в эту работу кол
хозы имени Калинина, «Заря» 
«Искра» и имени Свердлова. Не
понятно, чего ждут руководители 
этих и других колхозов, не присту
пивших к копке картофеля.

Оптимальные сроки уборки кар
тофеля наступили повсеместно. 
Руководители многих хозяйств, 
правильно используя погожие дни, 
максимально загружают технику и 
организованно ведут уборку. За
вершили Уборку картофеля в про
шедшей пятидневке колхозы имени 
Кирова Бакчарского района, «Заря 
коммунизма» Каргасокского района 
и ряд друі*их колхозов и ферм сов
хозов области.

Сибирская осень вступила в свои 
права. Надо до заморозков и на
ступления обильных осенних дож
дей выкопать картофель. Долг 
руководителей колхозов и совхо
зов, первичных партийных органи
заций организовать на уборку кар
тофеля все население, более произ
водительно использовать технику с 
темі чтобы не оставить в земле ни 
одного клубня картофеля.

На 20 сентября колхозами и сов
хозами области поднято зяби 
110.331 гектар, что составляет 
40,8 процента к  плану. За прошед
шую пятидневку прирост в целом 
по области составил 9.1 процента.

Более организованно ведут осен
нюю пахоту хозяйства Шегарского 
района, выполнившего план на 
53,7 процента, Бакчарского — на 
52,6 процента. Кожевниковского — 
на 48 процентов и Аенновского, 
выполнившего план на 48,1 про
цента.

Хорошо ведут подъем зяби кол
хозы «За власть Советов», имени 
Кирова, имени Шевченко Кожевни
ковского района, имени Кирова, 
«Россия», имени Калинина Чаин
ского района. Они подняли зяби 
70—95 процентов к установленно- 
.му плану. Низкими темпами эта 
работа ведется в Туганском райо
не. где план выполнен только на 
28,2 процента, в Кривошеинско.м 
районе план подъема зяби выпол
нен только на 23,3. а в Тегульдет- 
ском — на 16.2 процента. В неко
торых хозяйствах этих районов не 
поднято 'и 15 процентов зяби. На
пример. в колхозе «Искра» Кри- 
вошеинского района поднято зяби 
14 процентов а в колхозе имени 
Свердлова — лишь 8 процентов к 
плану.

Сентябрь — решающий месяц в 
подъеме зяби. Руководители колхо
зов и совхозов по примеру передо
вых хозяйств, а они есть в каждом 
районе, наряду с завершением 
уборки зерновых и технических 
культур должны активно вести 
подъем зяби. Надо сделать опыт 
передовых хозяйств достоянием 
всех и напахать зябь под весь яро
вой клин 1962 года.

МОСКВА, (ТАСС). 20 сентября в 
Большом Кремлевском дворце в Зале 
заседаний Верховного Совета СССР 
состоялся митинг дружбы между на
родами Советского Союза и Республи
ки  Куба.

В зале собрались многочисленные 
представители трудящихся и обще
ственности столицы, труженики под
московных полей, строители, деятели 
науки и культуры, члены -Советской 
ассоциации дружбы и культурного 
сотрудничества со странами Латин
ской Америки, кубинские студенты.

Бурными, продолжительными ап
лодисментами встретили участники 
митинга появление в президиуме 
президента Республики Куба доктора 
Освальдо Дортикоса Торрадо, това
рищей Л. И. Брежнева, Н. Г. Игнато
ва, 0. В. Куусинена, М. А. Суслова, 
Е. А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, 
Н. М. Ш верника. П. Н. Поспелова, 
В. В. Гришина. Здесь находились 
также посол Кубы в СССР Фаурэ 
Чомон и другие представители Кубы.

Митинг открыл председатель ис
полкома Московского городского (Со
вета депутатов трудящихся Н. А. Ды- 
гай.

С речами выступили президент Со
ветской ассоциации дружбы и куль
турного сотрудничества со странами 
Латинской Америки композитор 
А. И. Хачатурян, электроплавильщик 
Московского автозавода имени Лиха
чева Н. Н. Устинов, доярка подмос
ковного колхоза «Ленинский п у ть *  
Н. А. Чобанова, студентка Московско
го педагогического института имени 
Ленина Галина Чалых, Председатель 
Президиума Верховного (Совета СССР 
Л. И. Брежнев, президент Республики 
Куба доктор Освальдо Дортикос Тор
радо.

Участники многолюдного митинга с 
большим' подъемом приветствовали 
заокеанских друзей и передали горя
чие пожелания успехов мужественно
му народу Кубы в его борьбе за сво
боду, независимость, за мир.
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Наименование
районов

БЫСТРЕЕ ВЫПОЛНИТЬ ПЛАН 
ПРОДАЖИ ХЛЕБА ГОСУДАРСТВУ/

С В О Д К А
о выполнении плана продажи зерна государству 

Показатели на 20 сентября
(8 процентах к плану)

имеют Асиновский район, у кото- 
рого прирост за пятидневку соста
вил только 10 процентов, Чаин- 
скнй — 6,1 процента и Кривоше- 
инский — 3.3 процента.

Не приступали к  продаже хлеба 
государству хозяйства Колпашев- 
ского. Тегульдетского и Парабель- 
ского районов.

Ниже имеющихся возможностей 
ведут продажу хлеба государству 
колхозы Парбигского района, сдав
шие с одного обмолоченного гекта
ра около двух центнеров. Криво* 
шеинского — 1,8 центнера и кол
хозы Бакчарского района, кото
рые п[юдали только 1,6 центнера 
зерна с гектара. В колхозах этих 
районов большое количество хле
ба скопилось на токах; в резуль
тате плохой работы сушильного н 
зерноочистительного хозяйства,, а 
также транспорта продажа хлеба 
ведэтся медлеппо.

Последняя декада сентября на 
уборке урожая и хлебозаготовках 
должна быть решающей. Задача 
райкомов партии, райисполкомов 
сейчас состоит в том, чтобы усн* 
лить темпы уборки и продажи зер
на государству каждым колхозом 
и совхозом, к  1 октября завершить 
выполнение плана.

1 Томский 107,2
2 Кожевннковский 101,8
3 Зырянский 87,4
4 Пышкино-Трояцкий 31,6
5 Ш егарский 75
6 Туганский 73,9
7 Лсиновский 65,3
8 Кривошеинскнй 53,5
9 Парбигский 50,9

10 Бакчарский 42,4
11 Чаинский 19
12 Молчановский 0,02
На 20 сентября план продажи

зерна государству районами обла
сти выполнен на 79.4 процента.

Прирост за пятидневку пѳ обла
сти составил 11,6 процента. На 
первое место по продаже хлеба 
государству на эту дату вышел 
Томский район. С(звхозы района 
выполнили план на 107.2 процен
та. Второе место занимает Кожев* 
никовский район, выполнивший 
план на 101,8 процента, и третье— 
Зырянский район, продавший хле
ба государству 87,4 процента к 
установленному плану.

Показатели нюке среднеобласт
ных за прошедшую пятидневку
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Юбсуждая проекты Программы КПСС 

и  Устава КПСС П О С Т А В И Т Ь  ВСЕ  Р Е З Е Р В Ы
ДОСТИЖЕНИЯ НАУКИ И ПЕРЕДОВОЙ 

ПРАКТИКИ-В ПРОИЗВОДСТВО
Проивводительность труда в сель

ском хозяйстве, —  говорится е 
проек-fe Программы КПСС, —  повы
сится в течение десяти лет не менее 
чем в два с половиной раза, а за 
двадцать лет —  в пять-шесть раз.

Эти задачи предстоит решить и 
нашему пригородному району. Мы 
должны значительно увеличить про
изводство продуктов животноводства 
картофеля и овощей.

Чтобы успешно решить эту за
дачу, нужно внедрять в производ
ство достижения науки и передово
го опыта. В животноводстве, на ваш 
взгляд, одним из важнейших резер
вов повышения производительности 
труда является внедрение беспри
вязного содержания коров, органи
зация силосного типа кормления 
скота, в полеводстве —  изменение 
структуры посевных площадей с за
меной малоэффективных культур 
культурами, богатыми белком, в 
овощеводстве —  это внедрение вы
сокоурожайных и устойчивых куль
тур.

Поэтому понятно, что внедрению 
в производство достижений науки и 
паредового опыта районная партий
ная организация старается уделять 
постоянное внимание.

За последнее время в районе про
ведены некоторые работы по 
электрификации сел и деревень. Те
перь полностью электрифицированы 
все села и производственные объек
ты  Томского, Корниловского и Поро- 
синского совхозов. Заканчиваются 
работы по подключению к  электро
сети мелких и отдаленных населен
ных пунктов в Рыбаловском совхозе. 
Строится высоковольтная линия в 
Тахтамышевском совхозе.

Полная электрификация позволит 
на всех Фермах ускорить механиза
цию трудоемких процессов, создаст 
условия для резкого повышения про
изводительности труда. Напри
мер, после электрификации коларов- 
ской фермы Томского совхоза здесь 
развернулось большое строи

тельство скотных помещений вме
стимостью до 800  дойных коров. 
Эксплуатация доильных залов во 
вновь выстроенных коровниках и 
раскорчевка тысячи гектаров пой
менных земель позволят через год 
только за счет коларовскоЙ фермы 
увеличить поставку молока Томску 
до полутора тысяч тонн в год.

Во всех совхозах коровы переве
дены на силосный тип кормления. 
Кроме кукурузы , используются 
на силос клевер, горох в сме
си с овсом и подсолнухом. Почти 
весь силос в этом году заложен на
земным способом и на 70 процентов 
непосредственно у  скотных помеще
ний.

Совершенствуется технология бес
привязного содержания коров в Том
ском совхозе. Беспривязное содержа
ние коров, ка к  мы теперь твердо 
убедились, является большим резер
вом в борьбе за резкое повышение 
производительности труда в живот
новодстве. По этому пути в ближай
шее время пойдут и все остальные 
совхозы нашего района.

Внедрение беспривязного содер
жания коров повлекло за собой зна
чительные изменения во всей техно
логии содержания и кормления ко
роб. Введены силосный тип кормле
ния скота, искусственное осемене
ние коров, содержание телят под 
ыатерями-кормилицами и  т. д.

В последнее время в районе 
внедряется передовой опыт в 
содержании птицы. Благодаря спе- 
циализапии Ферм удалось увеличить 
поголовье птицы е 9 тысяч до 80 
тысяч. Ранняя январская инкуба
ция цыплят позволила уже в июле 
получать яйца от молодок. В резуль
тате район продал государству более 
двух миллионов яиц вместо 1 .700 
тысяч по годовому плану.

Содержание птицы на несменяе
мой глубокой подстилке в дешевых, 
упрощенных птичниках позволит в 
ближайшее время направлять в 
Томск до 20  тысяч яиц ежедневно, 
вместо б — 7 тысяч, что поставляли 
наши совхозы до настоящего време
ня.

Очень полезную работу проводят 
коллектив Поросинского совхоза по 
внедрению нового в выращивании 
птицы на мясо. Здесь построены во
доем в 115 икта р ов , птицефабрика 
с новейшим оборудованием для за
боя птицы, холодильник. Поросин- 
ский совхоз в этом году поставит 
городу 200  тонн утиного и курино
го мяса, а в 1962 году поставку 
диетического мяса увеличит вдвое.

Во всех совхозах района по-во- 
вому организовано выращивание 
телочек и нетелей. Созданы спе
циальные фермы, на которых выра
щивается улучшенный молодняк, 
чтобы в ближайшие годы не только 
заменить малопродуктивных коров 
высокопродуктивными, но и резко 
увеличить поголовье коров в обще
ственном стаде.

Овощеводы района в этом году 
стали шире внедрять в производ

ство достижения передовиков, но
ваторов. Испытаны и дали хорошие 
результаты безрассадный способ по
садки капусты, кулисный способ 
посева огурцов. Широко применяет
ся посев огурцов в открытый грунт. 
Чтобы сохранить огурцы от весен
них и  осенних заморозков, посев их 
в открытом грунте производится в 
кулисах ржи, подсолнуха или к у ку 
рузы.

Районный комитет партии систе
матически проводит семинары со 
специалистами сельского хозяйства, 
управляющими фермами и руководи
телями совхозов. В совхозах органи
зованы семинары и школы передо
вого опыта, в которых учатся рабо
чие массовых профессий.

Однако работа, которая проводится 
в районе по внедрению нового в 
сельскохозяйственное производство, 
далеко не отвечает возросшим требо
ваниям. Слабо в совхозах еще рас
пространяется почин серпуховчан.

Мы до сих пор не преодолели от
ставания в развитии овощеводства. 
Поэтому население Томска ежегодно 
ощущает острый недостаток в ранних 
овощах и  картофеле.

В совхозах, например, нет ранне
го сорта картофеля. Имеющиеся сор-, 
та даже при ранней посадке созре
вают для продажи только в августе. 
А на сортоиспытательном участке 
испытан прекрасный сорт раннего 
картофеля «енисей». Он выше 
других сортов по урожайности, соз
ревает в начале июля, содержит вы
сокий процент крахмала. Внедрив 
его в производство, можно обеспе
чить трудящихся города ранним кар
тофелем. Кроме того, новый сорт по
зволяет удлинить срок уборки карто
феля: начинать массовую коп ку  и 
засыпку его на длительное хранение 
можно в августе.

Специалисты совхозов своевремен- 
UO не обратили внимания на этот 
сорт картофеля и только с осени те
кущего года его будут размножать. 
Удивляет в этой связи поведение 
работников областного сельхозуправ- 
ления и опытной сельскохозяйствен
ной станции. Их долг замечать во
время лучшие сорта, районировать 
их и внедрять в производство. Знают 
ли в облсельхоэуправлении о новых, 
более эффективных сортах ово
щей н картофеля, показавших 
прекрасные результаты при сортоис
пытании? Совхозы нашего района 
возделывают ранние огурцы сорта 
«муромский». Они дают хороший 
урожай, но быстро теряют свои каче
ства, дают низкую товарность. В то 
же время в условиях Сибири пре
красные результаты дает сорт огур
цов «алтайский ранний».

Ежегодно в совхозах района гиб
нет иного помидоров только потону, 
что они лишь на 20 — 30 процентов 
годны к  продаже. Остальные 
плоды мелкие н зеленые. Для засол
ки  и маринования их в области нет 
аредприятия. Поэтому важно внед
рять в производство более ранние и 
крупные сорта помидоров. Оказы
вается, есть такой сорт. Он испытан 
в нашей области. Это «сибирский 
скороспелый». Однако специалисты 
области, да и района, не приня
ли своевременных мер для внедрения 
этих помидоров в производство.

На днях состоялся семинар агро
номов района, на котором был под
робно обсужден Этот вопрос. Специа

листы высказали предложения по 
внедрению новых сортов оВощей и 
картофеля. Но у  нас есть опасение, 
что район не получит к  весне семян 
этих помидоров в производство.

Районный комитет партии допу
скает еще много недостатков в орга
низаторской и воспитательной рабо
те с кадрами, которые непосред
ственно занимаются внедрением до
стижений науки и передового опыта 
в животноводство. Некоторые руко
водители не преодолели своей косно
сти на пути внедрения нового и да
же отсфупили от того, что было до
стигнуто в первые месяцы органи
зации совхозов. Так случилось в 
Тахтамышевском и Корниловском 
совхозах, где некоторые гурты  коров 
переведены с механической дойки на 
ручную. Руководители этих совхозов 
тт. Капленко, Казаков, Скомаров- 
ский и Щепиков спасовали перед 
трудностями, неправильно относят
ся к  внедрению механизации в ж и 
вотноводстве. А райком КПСС ми
рится с этим.

Этих недостатков было бы мень
ше, если бы областные сельскохо
зяйственные организации лучше 
решали вопросы материального снаб
жения совхозов. Около года совхозы 
ощущают острый недостаток в До
ильных аппаратах. Старые пришли в 
негодность, для ремонта их нет де
талей. Областное объединение «Сель
хозтехника» не занимается снабже
нием совхозов доильными аппарата
ми.

Во всех совхозах района органи
зованы крупные птицефермы, на 
каждой из которых от 30 до 70 ты
сяч птиц. Но труд птичниц совер
шенно не механизируется. Объеди
нение «Сельхозтехника» не снабжа
ет фермы необходимым оборудовани
ем.

Надо повышать активность уче
ных Томска, добиваясь от них эф
фективной помощи сельскому хо
зяйству.

Ученые, специалисты не добились 
механизации такой трудоемкой рабо
ты, ка к  копка картофеля. Или такой 
пример. Поля нашего района из-за 
низкой культуры земледелия сильно 
засорены. Чтобы прополоть летом 
пропашные культуры, потребовался 
труд тысяч людей. А разве ученые 
Томска не могли бы решить пробле
му химической прополки полей? Нам 
кажется, что это им под силу. Но, 
к  сожалению, их внимание не на
правляют на это областные органи
зации.

По нашему мнению, было бы це
лесообразно, чтобы областные орга
низации разработали комплекс ме
роприятий по внедрению того, что 
уже открыто и испытано, примени
тельно к  условиям нашей области. В 
этом случае следовало бы определить 
по каждому вопросу определенные 
сроки и лиц, ответственных за эту 
работу.

В нашем районе еще много недо
статков во внедрении достиже
ний науки и передовой практики. 
Это одна из причин того, что мы 
плохо выполняем свои обязательства 
по продаже государству некоторых 
видов сельскохозяйственной продук
ции. Сейчас райком КПСС, партий
ные организации направляют вни
мание всех тружеников села на без
условное выполнение обязательств 
в честь X X II съезда КПСС.

П. ГОЛИКОВ, 
первый секретарь Томского 

райкома КПСС.

■

На снимке: группа делегатов Томской обла
стной партийной конференции— рабочие Том
ского электромеханического завода. Слева на
право — бригадир бригады коммунистического 
^ у д а  литейного цеха Виктор Владниирович 
Хоростовский; Алексей Иванович Торопыптн 
*— слесарь-опнловщик первого цеха, бригадир 

--------------------------------- ---------- {?■

бригады, борющейся за звание коллектива 
коммунистического труда; Григорий Иванович 
Карачев — слссарь-сборщнк третьего цеха, 
выполняющий норму выработки на 125 про
центов.

Фото Ф. Хитриневича.
(Р ........................ ,  ___  ,

СТАЖ НАДО 
УВЕЛИЧИТЬ

В 56 параграфе проекта Устава 
КПСС говорится, что для секретарей 
первичных и цеховых парторганиза
ций обязателен партийный стаж не 
менее одного года. Мне кажется, что 
такой стаж недостаточен. Секретарь 
первичной парторганизации должен 
быть оч^нь опытный и зрелый ком
мунист. Предлагаю установить стаж  
для секретаря первичной парторгани
зации не менее 2 ~ 3  лет.

По моему мнению, следует в про
екте Устава КПСС более четко сфор
мулировать задачи парткомов.

В ряде статей, опубликованных в 
газете «Красное знамя», коммунисты 
предлагали в партию принимать лиц, 
достигших 20 лет. Я поддерживаю 
это предложение.

Также согласен с товарищами, ко
торые предлагают, чтобы все лица, 
вступающие в партию, проходили 
кандрдатский стаж, необходимый для 
того, чтобы глубоко изучить Програм
му и Устав КПСС.

И. ЗАКАРЛЮК. 
доцент Томского политехнического 

института, член КПСС.

Т Р Е С Т  И С О В Х О З
С глубоким интересом изучают 

трудящиеся нашего района проект 
Программы КПСС. Обсуждение этого 
исторического документа вызвало у 
тружеников страстное желание от
дать все силы быстрейшему выпол
нению задач коммунистического 
строительства, намечаемых проектом 
Программы партии.

Труженики колхозов и совхоза 
района увеличили производство и 
продажу молока государству. К  от
крытию десятой областной партий
ной конференции сверх годового 
плана продано около 150  тысяч яиц. 
Колхозы «Красное знамя», «Трудо
вик», отдельные фермы совхоза до
срочно выполнили план 9 месяцев 
по продаже молока и мяса государ
ству. Многие хозяйства успешно ве
дут уборку урожая и продажу зерна 
государству.

Однако наш пригородный район 
еще плохо с ц р а ш е тся  с задачей 
обеспечения населения Томска про
дуктами животноводства.

В марте этого года на базе 
8  колхозов и РТС в районе создан 
совхоз молочно-мясного направле
ния. Это хозяйство обязано в бля- 
жайшие годы в 2 — 3 раза увеличить 
производство и продажу продуктов 
животноводства.

За первые шесть месяцев совхоз 
увеличил поголовье крупного рога
того скота, свиней и птицы. Продажа 
молока здесь в сравнении с прош
лым годом возросла на 44  процента, 
яиц— в 2,5  раза, не менее чем в 3 
раза больше будет продано льнопро- 
дукции. Однако совхоз неудовлетво
рительно выполняет обязательства 
по производству и продаже мяса го
сударству. Медленно решаются и 
другие хозяйственные вопросы.

Райком КПСС еще мало оказыва
ет помощи молодому совхозу, слабо 
повышает чувство ответственности у 
руководителей хозяйства за выпол
нение планов и обязательств.

В совхозе неудовлетворительно 
организовано планирование, плохо 
ведется финансово-экономический

учет. Ни одна ферма не имеет произ
водственного задания со строгим 
определением затрат на единицу 
продукции, выхода товарной про
дукции и дохода от ее реализации. 
Производство организуется самоте
ком, без строгого анализа и контро
ля. В совхозе никто не может ска
зать, какие отрасли хозяйства убы
точны и какие дают прибыль. Не 
внедряется на фермах хозрасчет.

Работники Томского треста совхо
зов бывают в совхозе, видят всю 
неразбериху с планированием, но по
мощи хозяйству не оказывают.

Совхоз в ближайшие 2 — 3 года 
обязан в два с лишним раза увели-, 
чить поголовье коров и в три раза 
поголовье свиней. Вместе с ростом. 
поголовья должно всемерно повы
шаться качественнее состояние ста
да ка к  за счет улучшения племен
ного дела в хозяйстве, так и за счУт 
приобретения племенного молодняка. 
Эта работа трестом совхозов прово- 

•дится крайне неудовлетворительно. 
Трест отпускает средства совхозам 
на приобретение молодняка у  насе
ления и в других хозяйствах. Зача
стую —  это выбракованный, мало
продуктивный скот. Затраты на та
кой молодняк часто дают убыток хо
зяйству и государству. Необходимо 
организованно и  в большем количе
стве завозить племенных телок, сви
нок и ДРУГОЙ племенной скот. Одна
ко этим не занимается трест сов
хозов.

Увеличение поголовья скота тре
бует значительного расширения ж и 
вотноводческих построек в совхозе. 
Однако отпущены деньги только на 
достройку помещений, строительство 
которых начато в колхозах. В связи 
со специализацией ферм ощущается 
острая нужда в помещениях для ма
точного поголовья, особенно для сви
ней. Но они не строятся, до сего вре
мени не разработаны типовые проек
ты.

В этом году совхоз выращивал 
цыплят в малопригодных помещени
ях. Ничего не делается по подготов
ке помещений для выращивания

цыплят и в будущем году. Есть нуж 
да и в других производственных по
стройках. Трест совхозов должен по
мочь хозяйству.

Слабо совхоз оснащен техникой. 
Однако главная беда в том, что в сов
хозе нет четкой системы контроля за 
работой техники. Работа механизмов 
ежедневно не учитывается, и это не 
предусмотрено никакой документа
цией. Часто о простое трактора ру
ководители совхоза узнают через 
несколько дней. На наш взгляд, в 
крупны х совхозах должна быть ор
ганизована диспетчерская служба и 
разработана единая система учета 
использования техники, что позво
лит своевременно принимать меры 
по ремонту машин и сокращению их 
простоев.

В совхозах следует быстрее ре
шать вопросы культурно-бытового 
строительства.

На организацию труда в совхозе 
отрицательно влияет и то, что неко
торые рабочие имеют слишком 
большие приусадебные участки и 
много скота в личном поль
зовании. Они больше времени 
занимаются личным хозяйством и 

мало работают в обществен
ном. Райком КПСС принимает меры 
по повышению активности рабочих 
в совхозном производстве, но тре
буется быстрее разработать нормы 
содержания скота в личном пользо
вании и размеры приусадебных уча
стков.

В совхозах много и других органи
зационных недостатков, которые мо
гу т  и должны быть быстро устране
ны руководителями и партийной ор
ганизацией совхоза. Однако трест 
совхозов должен более конкретно ру
ководить совхозом. Это позволит кол
лективу быстрее преодолеть отста
вание хозяйства.

Коллектив совхоза примет все 
меры, чтобы достойно встре
тить X X II съезд КПСС и успешно вы
полнить свои обязательства.

И. РОГАЧЕВ, 
первый сенретарь Туганскогв 

райкома партии.

Мысли, ■
прёдлошения

В действующем ньше Уставе 
КПСС указывается, что подбор 
кадров по признакам приятель
ских отношений, личной предан
ности. землячества и род
ства несовместим с пре
быванием в партии. 2h:oT 
пункт играет большую роль 
при подборе и выдвижении 
кадров, исключает воз.можность 
различных служебных злоупо
треблений, способствует выдвят 
жению на ответственную работу 
товарищей, имеющих необходи
мые организаторские качества.

Мне кажется, что этот пункт 
в проекте нового Устава КПСС 
следовало бы сохранить.

В. ФОМ ЧЕНКО, 
вахтер Колпашевского 

горпищекомбнната, член КПСС.
V

Для вступления в кандидаты 
партии требуется три реко.мен* 
дации. После прохождения кан
дидатского стажа вновь требует
ся три рекомендации.

Мне кажется, что такой поря
док надо изменить. Кандидата 
хорошо знает первичная партий
ная организация, и поэтому нет 
необходимостя в даче нндввн- 
дуальных рекомендаций. Если 
партийная организация на своем 
собрании примет кандидата в 
члены КПСС, то ее решение и 
будет коллективной рекоменда
цией партийной организации.

Н. СОКОЛОВ, 
бухгалтер стройучастка треста

«Томскстрой», член КПСС.
•••

«Для члена ВЛКСМ, вступа
ющего в партию, рекомендация 
райкома ВЛ КС М  должна быть 
обязательной». Такая запись •  
Уставе КПСС, на мой взгляд, 
способствовала бы поднятшо аа- 
торитета комсомольских органи
заций.

М. ТКА Ч .
V

в  проекте Устава КПСС гово
рится, что все лица, вступаю
щие в партию, проходят канди
датский стаж, необходимый для 
того, чтобы ознакомиться с 
Программой и Уставом КПСС и 
подготовиться к  вступлению в 
члены партии. Кандидатский 
стаж устанавливается сроком в 
один год.

Считаю, что кандидатский 
стаж следует установить сроком 
на два года. Это позволит кан. 
дидату лучше подготовиться к 
вступлению в члены партии.

Ф . АНИСИМ ОВ, 
член КПСС.

Выше уровень подготовки специалистов
XXI съезд нашей партии отметил 

огромные достижения сбветской 
науки во всех областях знаний. 
Вместе с этим съезд обратил особое 
внимание на необходимость укрепле
ния связи научных учреждений с 
практикой, быстрейшего внедрения в 
народное хозяйство новейших дости
жений науки  и техники, проведения 
широких и смелых эксперименталь
ных и конструкторских работ.

Эти грандиозные задачи были вос
приняты коллективом Томского по
литехнического института ка к  бое
вая программа повышения уровня 
всей учебно-воспитательной работы, 
научных исследований, подготовки 
научных и инженерно-технических 
кадров для народного хозяйства стра
ны  и особенно для отраслей новой 
техники.

Учитывая большое значение ин
ститута в подготовке инженерных 
кадров для восточных районов стра
ны, партия и правительство приня
ли в последние годы ряд мер по 
укреплению и расширению институ
та.

После XXI съезда КПСС в инсти
туте открыт ряд новых кафедр и фа
культетов по новой технике. Значи
тельно укрепилась связь института 
с промышленностью. Если в 1 9 5 8 ^  
1959  учебном году учеными инсти
тута по заданиям совнархозов и o r  
делі.ных промышленные предприя
тий было выполнено 84  научип-ис- 
следовательскне работы, то в 1961 
году их выполняется 116.

Три последних года институт яв
ляется постоянным участником Все
союзной выставки достижений на
родного хозяйства и многих совег 
ских выставок достижений науки 
и культуры Зв рубежами нашей Ро
дины. Сконструированные в инсти
туте стереобетатроны, генератор ко
ротких высоковольтных импульсов, 
электрический соленоидный моло
ток демонстрировались в США, 
Мексике. Праге, Лондоне, Париже.

В течение двух лет в институте 
закончено 267  научно-исследова
тельских работ, из которых 224 
внедрены в народное хозяйство.

Активное участие принял коллек
тив института в выполнении по
становлений Пленумов Ц К КПСС по 
дальнейшему развитию сельского хо
зяйства.

Сейчас в Томском совхозе рабо
тают соадаиные в институте вакуум
ный уровнемер для контроля уров
ня молока в вакуумном баке-охла
дителе доильной установки, экспери
ментальная установка по и с к у с с г  
венному освещению птичников по 
заданной программе, установка для 
механической резки смерзшегося 
силоса, картофелекопалка изменен
ной конструкции.

В процессе изготовления находятся 
установка для облучения кварцевы
ми лампами птиц, установка для 
учета количества выдоенного молока 
от каждой коровы и многое другое. 
Для электрообогрева парников на 
120 рам сделан проект силовой і

распределительной электрической 
сети.

Большая работа проделана кол
лективом института по приближе
нию обучения к  жизни.

Третий год студенты I  курса на
чинают свою учебу с производствен
ного обучения в цехах промышлен
ных предприятий, совмещая работу 
с вечерним обучением в институ
те. 2 .5 0 0  студентов прошли про
изводственное обучение на про
мышленных предприятиях Сибири, 
получив хорошую производственную 
закалку. Столько же студентов I  и П 
курсов будет и в этом году работать 
в заводских цехах.

С целью усиления теоретической 
и практической подготовки специа
листов на всех факультетах инсти
тута были пересмотрены учебные 
планы, увеличены обязательные 
курсы  по автоматизации и ком
плексной механизации производ
ства, по применению телеконтроля 
и телевидения в управлении техно
логическими процессами, по ис
пользованию атомной энергии в 
мирных целях. На всех Факульте
тах института усилены разделы 
экономики в специальных курсах и 
дипломном проектировании, более 
полно используется отечественная и 
иностранная литература.

6  учебном процессе студентов стар
ших курсов введены элементы науч
но-исследовательской работы.

В институте введено реальное ди
пломное и курсовое проектирование. 
Сейчас в подавляющем большинсг

ве тематика дипломных проектов 
выдвигается заводами, на которых 
студенты проходят преддипломную 
практику. На физико-техническом и 
радиотехническом факультетах все 
дипломные проекты имеют реальный 
характер, многие из них приняты 
производством для использования.

Число студентов, занимающихся 
научной работой, выросло за два года 
почти в два раза.

Опубликованный проект Програм
мы КПСС указывает народам Совет
ского Союза величественные перспек
тивы построения коммунистического 
общества в нашей стране.

В проекте Программы сказано: 
«Сокращение рабочего дня и значи
тельное повышение жизненного 
уровня всего населения • создадут 
условия для получения высшего или 
среднего специального образования 
всеми, кто желает учиться».

Это время не за горами. Централь
ный Комитет КПСС и правительство 
неустанно заботятся о развитии обра
зования и науки в стране.

Ежегодно томские вузы получают 
большие средства на капитальное 
строительство, развитие лаборатор
ной базы, приобретение учебного 
оборудования и т. д. Но досадно то, 
что каждый год только политехниче
ский институт возвращает государ
ству 5 — 6 миллионов рублей (в  ста
рых деньгах), не использованных 
для строительства учебных корпу
сов и общежитий. Однако мер к  по
вышению темпов строительства ин
ститута принимается недостаточно.

Наряду с развитием материально- 
технической базы учебных заведений 
необходимо сейчас настойчиво ре
шать вопросы подготовки научных 
кадров. Установившаяся практика 
подготовки научных кадров черев ас
пирантуру нуждается в дальнейшем 
совершенствовании.' Далеко не все 
аспиранты укладываются в 3-го- 
дичный срок обучения и представ
ляют к  защите законченные диссер
тации, большинство же в точение 
нескольких лет работает над диссер
тациями, многоі;ратно переделывая 
их.

Это объясняется низкими требова
ниями к  аспирантам и их научным 
руководителям, а также, в ряде слу
чаев, неудовлетворительными усло
виями работы аспирантов (трудность 

.постановки зкепериментов, затяжка 
с опубликованием научных статей 
и I. д.).

Требует коренного улучшения 
подготовка научных кадров высшей 
квалификации —  докторов наук. Су
ществовавшая ранее докторантура 
несколько лет тону назад была 
упразднена, а новой формы взамен 
ее пока не установлено, и вопросы 
подготовки докторов наук в данное 
время решаются в каждом отдель
ном случае по-разному, сообразуясь 
е местными условиями.

Сейчас задачей партийной орга
низации института, ученого совета и 
ректората является всемерное улуч
шение научной работы в институте.

Большим недостатком в организа
ции учебного процесса является

крайне неудовлетворительное обеспе
чение студентов учебниками и учеб
ными пособиями. Если положение ве 
исправить, эти трудности могут уве
личиться по мере расширения вечер
него и заочного образования.

Ученые города Томска, в частно
сти политехнического института, в 
этом направлении могут многое сде
лать, но трудности с опубликовани
ем учебников и учебных пособий в 
условиях города Томска настолько 
велики, что это останавливает многих 
ученых от попыток сесть за написа
ние учебников. Областным организа
циям следовало бы помочь в этом 
ученым.

Выполняя Закон об укреплении 
связи школы с жизнью, нам предсто
ит многое сделать в улучшении пла
нирования учебного процесса, в 
улучшении организации производ
ственного обучения рабочих-студен- 
тов на промышленных предприяти
ях, лучше решать вопросы подго
товки рабочей молодежи для посту
пления в вуз.

Коллектив ученых, студентов, 
рабочих и служащих енститута при
ложит все силы, чтобы с честью вы
полнить обязательства, взятые в 
честь ІХ І1  съезда, будет самоотвер
женно трудиться, выполняя задачи, 
которые наметила партия в проекте 
Программы КПСС.

Г. ПАРФЕНОВ, 
г ікр іт а р ь  парткома Томского 

политехничасного института.
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НА СЛУЖБУ РОДИНЕ, НА СЛУЖБУ СЕМИЛЕТКЕ
☆  ☆  , *  ' *

Человек будущего воспитывается сегодня
6 замечательное время живем мы, 

советские люди. Это время строи
тельства коммунизма, велики.х свер
шений, завоевания космического про
странства, торжества мирного труда.

Как великую хартию коммунизма, 
воспринимает советский народ проект 
новой Программы партии. Сила этого 
документа в жизненности и непобе
димости нового общественного строя.

Проект Программы КПСС ставит 
конкретные задачи в области даль
нейшего развития высшего и средне
го специального образования, подго
товки высококвалифицированных 
специалистов, обладающих широким 
идейно-теоретическим, кругозором.

В проекте Программы КПСС ука 
зываются пути и средства воспита
ния коммунистической сознательно
сти, выработки высоких нравствен
ны х качеств, формулируется мораль
ный кодекс строителя коммунизма.

Велики возможности воспитания 
нового человека в вузе.

Организация процесса подготовки 
будущего специалиста позволяет 
вооружить его научным мировоззре
нием, прививает ему стремление ор
ганически сочетать в своем поведе
нии коммунистические идеи с комму
нистическими делами.

Поэтому главным в работе партий
ного комитета, партийной организа
ции университета является постоян
ное совершенствование форм и мето
дов обучения будущих специалистов, 
воспитание и формирование в них 
черт человека будущего.

Выполняя Закон «Об укреплении 
связи школы с жизнью и дальней
шем развитии системы народного 
образования в СССР», коллектив 
Томского государственного универ
ситета добился повышения качества 
подготовки специалистов. Этому во 
многом способствовала работа по но
вым учебным планам, что позволило 
организовать хорошую практику 
студентов на производстве. Мы до
бились улучшения качества читае
мых лекций и семинарских 
занятий, повысили контроль 
за самостоятельной работой сту
дентов над учебными мате
риалами. Кафедры и лаборатории 
университета пополнились новым 
оборудованием. Все это повысило 
успеваемость будущих специалистов.

•Партийная организация универси
тета совместно с ректоратом повыси
ли роль кафедр в идейно-воспита
тельной работе среди студентов. За
ведующие кафедрами тт. Кессених, 
Разгон, ^Щербаков, Палагина, Булын- 
ников, Жданова и другие стали боль
ше заниматься воспитательной рабо 
той со студентами во 
время.

Воспитательная работа кафедр ста
ла чаще обсуждаться на факультет
ских партийных собраниях, на 
ученых советах. Много нового 
внесли в воспитательную работу 
партийные бюро историко-филоло
гического, биолого-почвенного, эко
номико-юридического, физического 
факультетов. В результате на этих 
факультетах значительно улучшилась 
успеваемость. Повысилась активность 
студентов в общественной жизни кол
лектива, в общественно полезном 
труде. Сейчас студенты хорошо рабо
тают на уборке урожая в колхозах и 
совхозах области.

Однако некоторые заведующие ка
федрами не уделяют внимания вос
питанию студенчества во внеучебное 
время. К  таким следует отнести ру
ководителей некоторых кафедр гео
лого-географического факультета.

В проекте Программы КПСС гово
рится, что в области воспитания 
коммунистической сознательности 
первостепенное значение приобретает 
формирование научного мировоззре
ния у всех тружеников общества. 
Идейной основой этого мировоззре
ния является марксизм-ленинизм, как 
цельная и стройная система философ
ских, экономических и социально-по-: 
литических взглядов.

Большую работу по идейному вос
питанию студентов призваны прово
дить работники кафедр общественных 
наук. В последнее время кафедры 
улучшили качество преоодавания об
щественных наук. Работники атих 
кафедр руководят теоретическими се
минарами при университете, органи
зуют теоретические конференции для 
студентов по теории и практике ком
мунистического строительства, вы
ступают с лекциями и докладами по 
актуальным политическим вопросам, 
проводят вечера вопросов и ответов 
на факультетах и в студенческих об
щежитиях.

В учебных группах у  нас 
есть хороший опыт работы с мо
лодежью. Преподаватели тт. Ше- 
лег, Седова, Плотникова, закреплен
ные за группами младших курсов, на 
практике доказали, что при опоре на 
актив учебной группы можно до
биться хороших результатов даже в 
так называемых «трудных» группах. 
И эти результаты особенно плодо
творны там, где преподаватели сами 
активны в проведении политико-вос
питательной работы в студенческих 
учебных группах.

Однако в политико-воспитательной 
работе в учебных группах у  нас еще 
много серьезных промахов и недо
статков.

К ы  еще слабо воспитываем у  сту
дентов чувство высокой ответствен
ности за учебу.

СТРОИТЬ БЫСТРО, 
ДОБРОТНО, ДЕШЕВО
В проекте Программы КПСС 

смазано, что огромные масштабы 
капитального строительства тре
буют быстрого развития и техни
ческого ^совершенствования стро
ительной индустрии, значительно
го расширения объема производ
ства, повышения качества и уде
шевления строительных материа
лов, максимального ускорения 
сроков и снижения стоимости 
строительных работ путем их пос
ледовательной индустриализации 
я внедрения сборных конструк
ций.

Строительный трест М? 98 
создан менее двух лет назад. 
Но и за это сравнительно 
короткое время накопился неко
торый опыт промышленного и 
жилищно-коммунального строи
тельства.

На строительных объектах тре
ста шире стали применять сбор
ные конструкции, внедряется ком
плексная механизация строитель
ных работ.

Многие бригады, борющиеся за 
звание коллективов коммунисти
ческого труда, значительно пере
выполняют производственные за
дания, среди них бригады камен
щиков тт. Мельникова, Лескова и 
Заяц, бригада плотников тов. Ле- 
дяева, бригада столяров, возглав
ляемая тов. Трофимовичем.

Есть у  нас передовые бульдозе
ристы и экскаваторщики и  много 
других рабочих-строителей, по
казывающих пример высокопро
изводительного труда.

Однако в целом ко.члектив не 
справляется с планом строитель
но-монтажных работ. За восемь 
месяцев этого года план по гене
ральному подряду выполнен толь
ко на 62,9 процента, не выполнен 
ни один технико-экономический 
показатель.

Одной из серьезных причин от
ставания предприятия яв.тяется 
прежде всего плохая организация 
труда, с.табое использование меха
низмов и техники. Автокраны, 
экскаваторы, автомашины исполь
зуются не на полную мощность, 
работают, ка к  правило, только в 
одну смену.

Строительные площадки и объ
екты плохо снабжаются материа
лами.

Здесь сказывается и наша соб
ственная неразворотливость, не
оперативность, но многое зависит

и от недостатков материально-тех
нического снабжения треста сов
нархозом.

Далеко не все сделала партий
ная организация треста для улуч
шения массово-политической ра
боты с людьми, не сумела мобили
зовать коллектив на выполнение 
принятых обязательств.

Сейчас партийная организа* 
ция, руководство треста при
нимают необходимые меры для 
улучшения работы предприятия.

В коллективе все шире раз
вертывается соревнование за ком
мунистический труд, проводится 
работа по улучшению организа
ции труда. Внедряется комплекс
ная механизация. Установлены 
пневматический разгрузчик цемен
та и  цементовоз. Это освободило 
часть рабочих от трудоемкого 
ручного труда.

Внедрены также ковшовый 
тракторный погрузчик, затироч
ная машина, дизель-молот для 
забивки свай под фундамент. 
Произведена комплексная меха
низация приготовления раствора 
и нанесения его на поверхность.

Но много еще предстоит сде
лать для механизации трудоем
ких работ, для улучшения каче
ства строительства и ускорения 
темпов. Наша задача —  строить 
быстро, дешево и добротно.

Коллектив треста со своей 
стороны принимает сейчас все 
меры к  тому, чтобы ускорить 
темпы строительства. Но необхо
димо и совнархозу проявлять 
больше оперативности в снабже
нии треста строительными мате
риалами.

Нужно серьезно подумать о 
подготовке квалифицированных 
кадров строителей. Большинство 
рабочих нашего треста —  моло
дежь, не имеющая опыта и про
изводственных навыков.

Учитывая внедрение в практи
ку  строительства индустриальных 
методов и  перехода к  комплекс
ной механизации, необходимо го- 
Ь вить и соответствующие кад
ры.

Назрела необходимость создать, 
в Томске производственный ком
бинат, где бы готовились ква
лифицированные специалисты- 
строители.

А. КОЛБАСОВ, 
секретарь партбюро строи

тельного треста № 98.

Есть, к  сожалению, еще та
кие студенты, которые из года в год 
учатся плохо. Находясь на иждиве
нии государства и родителей, эти мо
лодые люди учебу в вузе рассматри
вают не как  напряженный, повсе
дневный труд, а как  легкую жизнь, 
свободное времяпрепровождение.

Это своеобразные тунеядцы. Кол
лектив университета, партийная и 
комсомольская организации ведут 
решительную борьбу с нерадивыми 
студентами.

Партия и правительство отпускают 
большие средства высшей школе на 
оснащение лабораторий новейшей 
аппаратурой. Студентам выплачи
вается стипендия, они слушают бес
платно лекции лучших специали
стов. Для них строятся новые благо
устроенные общежития. Все условия 
созданы для успешной, плодотворной 
учебы. Но есть еще небольшая груп
па студентов, потребительски отно
сящаяся к  тому, что дает государ
ство. Чувство долга у  них явно при
туплено, но зато в этих людях разви
ты иждивенческие настроения. Это 
особенно относится к  некоторой Ча
сти студентов радиофизического фа
культета.

Важное значение для воспитания 
студенческой молодежи имеет ее уча
стие в общественно полезном труде. 
Опыт историко-филологического и 
экономико-юридического факульте
тов показал, что активная общест
венная работа студента способствует 
улучшению качества его обучения, 
воспитывает организованность, само
дисциплину, зрелость.

На эти стороны воспитания следу
ет обратить серьезное внимание пар
тийной и комсомольской организа
ций.

По мере укрепления связи школы

с жизнью в высшие учебные заведе
ния широким потоком вливается 
новое пополнение —  трудовая моло
дежь, получившая уже некоторый 
жизненный опыт и закалку на заво
дах, фабриках, в сельскохозяйствен
ном производстве. Эти юноши и де
вушки принесли с собой в аудитории 
большую организованность, созна- 
тельноёть, дисциплину. Но они при
несли и новые, более высокие требо
вания и к  себе, и к  своим препода
вателям.

Все это повышает ответственность 
преподавательского коллектива, осо
бенно преподавателей кафедр общест
венных наук, за улучшение качества 
преподавания.

Кафедрам общественных наук 
предстоит поднять идейно-теоретиче
ский уровень преподавания марк
систско-ленинской науки, вести пре
подавание так, чтобы оно было твор
ческим, ярким, увлекательным, вы
зывало у  студентов живой интерес к 
марксистско-ленинской теории, чтобы 
оно воспитывало умение применять 
теоретические знания на практике, 
формировало убежденных и страст
ных борцов за идеалы коммунизма.

Вооружить молодежь глубокими 
знаниями, подготовить высококвали
фицированных специалистов —  это 
еще полдела. Мы должны уже в сте
нах вуза воспитывать нового челове
ка, гармонически сочетающего в себе 
духовное богатство, моральную чи
стоту и физическое совершенство. 
Это партийная организация универ
ситета считает одной из главных 
своих задач.

Г. ПУГАЧ,
секретарь парткома Томского 
гоеударставнного университета 
имени В. В. Куйбышева.

☆  ☆  ☆

На новЬіе рубежи
Проект новой Программы ЕПСС 

вызвал у  трудящихся нашего района 
новый прилив творческой активности, 
горячее желание внести свой вклад в 
осуществление величественных задач 
коммунистического строительства.

Достижение рубежеГт, наме
ченных тружениками района в сорев
новании в честь X X II съезда КПСС, 
является сейчас главной задачей рай
онной партийной организации, со
ставляет основу всей политической 
и организаторской работы райкома 
КПСС.

В последние годы паша партия 
осуществила важные меры по даль
нейшему развитию сельского хозяйст
ва, привела в действие огромные ре
зервы и возможности.

Развивается и сельское хозяйство 
нашего района. За 9 месяцев этого 
года продано молока в 2 ,9  раза, мя
са —  в 1,5 раза больше, чем за 
весь 1953 год. В текущем году на 
1 сентября поголовье крупного рога
того скота по сравнению с уров
нем прошлого года выросло в 
совхозах района на 35 процентов, ко
ров —  на 20 прш^ентов, производст
во молока за это время увеличилось 
на 24  процента. Надой молока на фу
ражную корову возрос на 161 кило
грамм.

Еще более высокие темпы роста 
производства определены на ближай
шие годы. Достаточно сказать, что 
производство мяса в совхозах в 1965 
году по сравнению с уровнем I9 6 0  
года возрастет в 5,9 раза, молока—  
в 3 раза.

Намеченные рубежи по развитию 
сельского хозяйства района вполне 
реальны. Это подтверждает опыт пе
редовиков.

Однако в районе не преодолено 
отставание сельского хозяйства. Сов-

Полнее использовать 
богатства Севера

С каждым годом все полнее ис
пользуются природные богатства се
вера Сибири. В этом важном деле 
есть доля труда и тружеников Кар- 
гасокского района.

Лесозаготовители Каргасокского, 
Нюрольского леспромхозов и лесо
пункта облместпроыа за последние 
два года заготовили и вывезли 1.100 
тысяч кубометров древесины. Из го
да в год расширяются вылов рыбы, 
охотничий промысел. Только в одном 
охотничьем сезоне 1 96 0 — 1961 го
дов заготовительные органы потреб
кооперации приняли от охотников 
пушнины на 418 тысяч рублей. 
Большие доходы колхозы и рыбоарте
ли получают от клеточного зверовод
ства. В районе расширяется фронт 
поисковых работ на нефть и газ.

Проект Программы КПСС вызвал 
новый прилив трудовой и политиче
ской активности у  трудящихся рай
она. На лесопунктах, рыбных про
мыслах, животноводческих фермах 
ширится соревнование за выполне
ние обязательств в честь X X II съез
да КПСС. Вскрываются и приводятся 
в действие неиспользованные резер
вы в промышленности и сельском 
хозяйстве. А этих резервов у  нас 
много в каждой отрасли хозяйства. 
На них указывали делегаты недавно 
прошедшей районной партийной кон
ференции. Райком КПСС еще слабо 
направляет внимание партийных ор
ганизаций, всех тружеников района 
на более полное использование воз
можностей пб увеличению производ
ства продукции, которыми так богат 
наш северный край. В районе не 
преодолено отставание в развитии 
животноводства, плохо организован 
нагул скота, мало сдается продукции 
животноводства государству. Медлен
но выполняются обязательства по 
производству и продаже мяса госу
дарству.

Мы ясно видим недос.ѵгки своей 
работы ь стараемся как можно быст
рее устранить их.

Но есть такие вопросы перспек
тивного развития района, которые 
без помощи вышестоящих организа
ций нам трудно решить.

Обилие заливных лугов, хороших, 
выпасов создает в нашем районе 
благоприятные условия для развития 
животноводства мясо-иолочного на
правления. Но колхозы и ры
боартели ежегодно не справляют
ся с заготовками грубых и сочных 
кормов. Причин этого много. И 
слабая организация труда, и  недо
статочная работа с людьми. Но глав
ное то, что слабо механизированы 
трудоемкие процессы на заготовке 
кормов. Колхозы лишены возможно
сти-тпироко применять имеющиеся в 
их распоряжении тракторные- сено
косилки, грабли, стогометатели, во
локуши. Выпускаемая промышлен
ностью техника для заготовки кор
мов очень громоздка, тяжела и не 
приспособлена для работы на заболо
ченных, заливных лугах. Поэтому на 
этих работах в основном применяет
ся ручной труд.

Сложные природные условия Се
вера настоятельно требуют от про
мышленности создания сено- и сило
соуборочных машин, которые бы 
имели высокую проходимость, лег
кий  вес, экономно расходовали топ
ливо, были способны своим ходом

рередвигаться по заболоченным ме
стам и заливным лугам.

В северных районах нашей об.іа- 
сти имеется большое количество по
росших кустарником лугов, очистка 
которых не требует больших затрат, 
но требует кочкорезов, болЬтных 
фрез.

По моему мнению, следует п р м у- 
смотреть в проекте Программы КПСС 
создание в ближайшие годы развет
вленной сети механизированных лу
гомелиоративных станций по оеуше 
нию Западно-Сибирсиой низменно 
сти, чтобы на бывших болотах мож
но было создать крупные государст
венные животноводческие хозяйства

Невнимательно относится в нуж 
дам северного района Томский 
госрыбтрест. Руководителя треста 
мало проявляют заботы о своевре
менном обеспечении рыбаков орудия
ми лова. Многие метчики давно вы
шли из строя, но их не заменяют бо
лее усовершенствованным моторным 
флотом. Плохо механизированы трудо
емкие процессы на выгрузке и по
грузке рыбы на головных рыбопунк- 
тах. В большинстве рыбопунктов 
производственное оборудование уста
рело. Давно назрела необходимость 
иметь в районе хотя бы один амми
ачный холодильник, что позволит 
иамногб снизить себестоимость и по
высить качество рыбопродукции.

Неквалифицированно, без знания 
дела руководит своими подведомст
венными организациями в районе 
облпотребсоюз. Год тому назад в рай
оне было создано 3 промысловых хо
зяйства. Но новые промхозы неудов

летворительно занимаются зверовод

ством, ловлей рыбы. Охотники испы
тывают большие трудности во время 
промысла. Облпотребсоюз должен по
мочь организовать доставку к  местам 
охоты всего необходАмогб для охот
ников.

Есть в районе и другие нерешен
ные вопросы. В частности, нередко 
несвоевременно доставляется сюда 
почта, перевозка пассажиров в отда
ленные таежные поселки сопряжена 
с большими трудностями. Колпащев- 
ский аэропорт плохо занимается 
подготовкой новых и реконструкцией 
старых посадочных площадок.

Серьезные претензии имеют тру
дящиеся района к  отделам здравоох- 
оанения и народного образования 
облисполкома. Сейчас в районе не 
хватает 22  врачей и 34 средних ме
дицинских рабоіаиков, нет и главно
го врача.

Не хватает в районе и учитель
ских кадров.

Все ближе день открытия XXII 
съезда КПСС. Приближение этой ис» 
торической даты все более ощутимо 
в Творческих делах тружеников рай
она. Район выполнил девятимесяч
ный план по заготовке и вывозке ле
са, вылову рыбы, продаже молока 
государству и годовой план по про
даже яиц.

Сейчас под руководством партий
ных организаций трудящиеся района 
направляют свои усилия на безус
ловное выполнение государственных 
планов и обязательств в честь ХХП 
съезда КПСС.

П. БАРЫШЕВ,
первый секретарь Каргасокско

го райкома КПСС.

хозы мало дают государству 
скохозяйственной продукции, себе
стоимость ее еще высока. В хозяйст
вах слабо используются резервы, 
недостаточно пропагандирув(гся н 
и внедряется опыт передовиков.

Райком партии принимает меры 
к  устранению этих недостатков, к  
укреплению всех участков совхоз
ного производства квалифициро
ванными кадрами.

Задача районной партийной орга
низации —  сделать все необходимое, 
чтобы опыт передовиков стал достоя
нием всех рабочих совхозов.

В проекте новой Программы КПСС 
большое место занимают вопросы 
дальнейшего развития сельского хо
зяйства. В целях полного удовлетво
рения потребностей всего населения 
и народного хозяйства в сельскохо
зяйственных продуктах, —  отмечает
ся в проекте Программы КПСС, —  
ставится задача увеличить общий 
объем продукции сельского хозяйства 
за 10 лет примерно в два с половиной 
раза.

Хотелось бы остановиться на неко
торых вопросах, которые должны, на 
наш взгляд, способствовать быстрей
шему подъему сельского хозяйства в: 
районе.

Прежде всего, необходимо завер
шить экономически целесообраз
ную специализацию совхозного про
изводства. Надо сосредоточить вни
мание совхозов на производстве мо
лока и мяса.

Задача создания прочной кормовой 
базы может быть решена совхозами 
при условии разумного использова
ния каждого гектара земель, значи
тельного повышения на этой основе 
урожайности всех сельскохозяйст

венных культур и естественных 
кормовых угодий. Труженики на
ших совхозов стремятся в 
ближайшие годы довести урожайность 
зерновых до 15 центнеров, картофеля
—  до 130 центнеров, кукурузы  в зе
леной массе —  до 300. Основной 
культурой в производстве кор
мов должна стать кукуруза. 
В 1962  году посевы ее в районе 
увеличатся в 1,4 раза, а в 1965 го
ду —  в 2 ,7  раза и составят 1 .644 
гектара. Это потребует оснащения 
совхозов силосоуборочными комбай
нами, тракторами, транспортными 
средствами, реялками. мащинами по 
уходу з а . іі^бевами, ' минеральными 
удобрениями. .

Большие работы предстоит провес
ти по вовлечению в хозяйственный 
оборот ранее запущенных земель, по 
исправлению ко н і^ гур аци и  волей, 

по расчистке пахотных массивов. 
Сейчас в общем составе пахотноспо
собных земель в районе 49,1 про
цента занимают участки размером 

до 1 гектара, 35,5 процента
—  от 1 да 5 гектаров я толь
ко 15,4 процента —  свыше 
5 гектаров. Об огромном объеме не
обходимых мелиоративных работ сви
детельствует то, что в ближайшие го
ды около 3 тысяч гектаров заброшен-

сель- ных земель нужно ввести в обработ
ку , широко развернуть раскорчев
ку . Но для проведения втой работы 
совхозы не имеют нуж ны х средств. 
У нас по существу отсутствуют мощ
ные тракторы. Необходимо, чтобы 
промышленность выпускала боль
ше тап^й техники.

Есть большая необходимость в про
ведении комплексной механизации 
трудоемких работ в животноводстве. 
За последнее время в совхозах райо
на значительно выросло поголовье 
скота. Между тем, механизация работ 
осуществляется медленно. До сих пор 
прение скота, кормоприготовление, 
очистка помещений, а на ряде ферм и 
доение коров производятся вручную.

Быстрый подъем сельского хозяй
ства, намеченный в проекте Програм
мы КПСС, требует коренного улучше
ния руководства совхозами со сторо
ны сельскохозяйственных органов, 
приближения их к  производству. Мне 
кажется, есть необходимость по при
меру алтайцев объединить областное 
управление сельского хозяйства с об
ластной сельскохозяйственной стан
цией. При этом организующая роль 
облсельхозуправления в пропаганде 
передового опыта и достижений нау
ки , на наш взгляд, значительно бы 
возросла.

Целесообразно приблизить трест 
совхозов к  сельскохозяйственному 
производству. Следовало бы, очевид
но, переместить его из Томска в 
один из совхозов Томского рай
она (в Томский или Рыбаловскйй). 
Сейчас совхозы ждут от треста не 
общих директив и указаний, а кон
кретной помощи в организации про
изводства продуктов полеводства и 
животноводства, внедрении нового 
во все отрасли хозяйства.

В новых условиях неизмеримо воз
растает роль областного объединения 
«Сельхозтехника». Пока же в его ра
боте много серьезных недостатков. 
Областное объединение слабо удов
летворяет запросы совхозов в снаб
жении машинами, оборудованием я 
материалами.

Мы считаем, что есть необходи
мость в ближайшее время решить 
ряд вопросов, связанных с правиль
ным ведением сельского хозяйства 
в районе. В 1962 году следует за
вершить полностью электрифика

цию совхозов, пересмотреть сущест
вующую систему организации ка
питального строительства. В част
ности, надо передать функции но 
строительству объектов в совхозах 
имеющемуся в районе прорабскому 
участку треста «Томскстрой».

Еоммуынсты района полны рещ і- 
мости преодолеть отставание сель
ского хозяйства, выполнить обяза
тельства, принятые в честь ХХЦ 
съезда КПСС.

В. ПОПОВ,
первый секретарь Мелчаневске- - 

го райкома КПСС.

Для пользы дела
В проекте Устава КПСС записано, 

что для ведения текущей работы 
первичная цеховая партийная орга
низация избирает на один год бюро.

В течение этого периода оно ведет 
большую организаторскую работу в 
партийной организации и в коллек
тиве.

Но за эту работу партийное бюро 
отчитывается только по истечении 
срока своего полномочия. В течение 
года такая отчетность бывает лишь 
6 редких случаях. Поэтому многие 
недостатки в работе бюро обычно

вскрываются в конце года на отчет
но-выборном собрании.

По-моему, целесообразно было бы 
проводить в партийных организациях 
отчеты бюро два— три раза в год. 
Тогда бы критические замечания 
коммунистов были бы своевременно 
использованы для улучшения работы 
парторганизации, и каждый член бю
ро чувствовал бы большую ответст
венность за порученное ему дело.

А. БУЗАЛЕВ, 
член КПСС.

Р Я С К Р ЫВ Я Я  ТЯИНЫ НЕДР. . .
В проекте Программы Коммунисти

ческой партии Советского Союза пре
дусмотрено «совершенствование су
ществующих и изыскание новых, бо
лее эффективных методов разведки 
полезных ископаемых».

Геологи ведут в этом направлении 
большую творческую работу. Расши
ряющиеся с каждым годом потребно
сти промышленности в разнообраз
ном микера.льном сырье требуют все 
более глубокого освоения недр нашей 
земли. Задача геологов с течением 
времени усложняется. Во-первых, 
фонд так называемых «легко откры
ваемых» месторождении постепенно 
истощается. Этот фонд составля
ет лишь незначительную часть 
богатств наших недр, поэтому 
геолог должен прибегать к  бо
лее тонким и совершенным методам, 
чтобы находить залегающие на глу
бине месторождения, которые не да
ют, казалось бы, никаких заметных 
признаков на поверхности земли. 
Во-вторых, непрерывно расширяется 
круг элементов, представляющих 
практический интерес для промыш
ленности. Приобретают огромное зна
чение элементы, которые получили 
название «редких» и «редчайших» 
потому, что они находятся в земной 
коре в крайне незначительных коли
чествах.

Для поисков месторождений цвет
ных и редких металлов в последние 
годы стали применять группу новых 
методов геохимические методы.

геохимические методы 
в поисковых целях

Геохимия —  ято наука о процессах 
концентрации и рассеивания элемен
тов в земной коре. Рудное те.чо, обра
зовавшееся в каком-то участке зем
ной коры, в течение своей дальней
шей жизни, взаимодействуя с окру
жающей средой, подвергается разру
шению. Рудные минералы постепен
но переходят в образования, которые 
могут легко рассеиваться на большие 
расстояния от месторождения. В ре
зультате сложных, многообразных 
процессов элементы, которые входят 
в состав рудных тел, в ничтожных 
концентрациях попадают в поверхно
стные образования, в природные во
ды и могут быть обнаружены очень 
тонкими методами.

Самым молодым из геохимических 
методов и весьма перспективным яв
ляется гидрогеохимический метод 
поисков месторождений цветных и 
редких металлов. Он основан на изу 
чении химического состава природ
ных вод, которые обогащаются ме
таллами при циркуляции их в зонах 
минерализации. Устанавливая в во
дах наличие рудных металлов и про
слеживая участки, где происходит 
обогащение, мы тем самым выявляем 
зоны минерализации. Затем эти зоны 
подвергаются более детальным и глу
боким поисково-разведочным работам.

Доценты Томского политехническо

го института разработали и примени
ли в производственной практике спе
циальные методы определения ынк- 
рокомпонентов в природных водах. 
Эти методы позволяют использовать 
различные типы природных вод в 
качестве естественных разведчиков 
на рудные месторождения полезных 
ископаемых.

Применение гиДрогеохиыического 
метода на первых этапах поисков 
дает возможность в мало изученных 
районах наметить площади для раз
ведки. Этот метод уже достаточно 
зарекомендовал себя в сложных гео
логических условиях при поисках 
глубоко залегающих рудных место
рождений. Таким образом, внедрение 
гидрогеохинического метода в геоло
гическую практику повышает эффек
тивность поисково-разведочных ра
бот, сокращая объем дорогостоящих 
разведочных выработок, а, следова
тельно, и сроки геолого-поиекппых 
исследований.

Гидрогеохимическин методом нами 
уже открыты в Горной Шорни, Руд
ном Алтае и  в районе Томска различ
ные зоны минерализаций, залегаю
щие на глубине около 200  метров.

Три года назад на основании гид
рогеохимических исследований, про
веденных нами по заданию Томской 
комплексной экспедиции, был сделан

прогноз о на.тичии цинковой минера
лизации в районе Томска. Летом вто- 
го года картировочная скважина Гри
горьевской партии встретила слабую 
цинковую минерализацию на глубине 
188 метров, чем и подтвердила гид
рогеохимические прогнозы.

Но, к  сожалению, этот новый про
грессивный метод поисков еще сла
бо внедряется в практику. Он в тече
ние семи лет находится на этапа 
опытной проверки.

Для быстрого и успешного освое
ния и внедрения гидрогеохимического 
метода необходимы, прежде всего, 
высококвалифицированные специа
листы. Исходя из этого, необходимо 
ввести специальные дисциплины на 
курсах по повышению квалификации 
геологов, которые ежегодно органи
зуются Министерством геологии я 
охраны недр. Кроме того, при подго
товке соответствующих кадров в ин
ститутах следует углубить цикл лек
ций по геохимическим дисциплинам.

Для дальнейшей плодотворной раз
работки теории новых методов целе
сообразно организовать в институтах 
при соответствующих кафедрах проб
лемные лаборатории, которые дол
ж ны  доводить разработку поставлен
ных проблем до окончательного внед
рения в практику производственных 
геологических организаций.

П. УДОДОВ, 
заведующий кафедрой гидро
геологии и инженерной геоло

гии ТЛИ.
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НА СОВЕТСКОЙ 
ВЫСТАВКЕ В ПАРИЖЕ

ПАРИЖ, 20 сентября. Корреспон
дент ТАСС Ю. Лопатин передает:

Книга отзывов на советской вы
ставке в Париже (она здесь назы
вается «Золотой книгой») пополняет
ся все новыми записями, свидетель
ствующими о восхищении посетите
лей при знакомстве с «Советским 
Союзом в миниатюре» у  Версальских 
йорот.

Для большинства посетителей эта 
выставка приоткрыла завесу над 
счастливым будущим, которое в Со
ветском Союзе уже становится на
стоящим благодаря небывалому подъ
ему его народного хозяйства. Превос
ходство социалистического строя 
после осмотра выставки для многих 
посетителей столь очевидно, что в 
«Золотой книге» можно видеть такие 
многозначительные записи: «Я на
деюсь прожить достаточно долго, что
бы видеть, ка к  Франция последует 
примеру Советского Союза» или: 
«Мне 34 года. Да здравствует рожде
ние социализма во Франции!».

Характерна такая запись, принад
лежащая перу юноши: «Мне всего

19 лет. Я еще недостаточно хорошо 
знаю жизнь, чтобы высказываться 
со всей определенностью. Однако на 
выставке я получил представление 
о таком величии, что мне очень хо
телось бы получше познакомиться с 
вашей страной».

«Это восхитительно», «чудесно», 
«все прекрасно», «замечательные 
достижения», —  таков общий тон 
записей в книге. Под этими отзывами 
стоят подписи рабочих и крестьян, 
учащихся, бывших фронтовиков, 
участников движения Сопротивления 
в годы второй мировой войны.

Однако кое-кто приходит сюда, 
чтобы, ка к  попугай, повторять изби
тые антисоветские вымыслы. Для та
кого рода записей характерна одна 
общая черта: они все анонимные. 
Знаменательно, однако, что ни один 
из этих выпадов не остается без рез
кого ответа самих французов.

«Честное слово, —  подчеркивает 
один из посетителей, —  нельзя от
рицать прогресс Советского Союза. 
Чтобы видеть это, нет необходимости 
быть коммунистом».

В Народной Республике Бол
гарии за последние годы созда
но свыше двух тысяч больших, 
средних и малых искусственных 
водохранилищ. Крупные элек
тростанции в районе существую
щих водохранилищ дают ныне 
стране электроэнергии в 20 раз 
больше, чем до войны.

На снимке: плотина водохра- 
нилища «Студен кладенеці>.

(Фотохроника ТАСС).

Совместное советско- 
американское заявление

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. 
(ТАСС). Сегодня здесь было подпи
сано совместное советско-американ
ское заявление о согласованных 
принципах для переговоров по раз
оружению. Как известно, обмен мне
ниями по этому вопросу состоялся 
между представителями СССР и США 
в Вашингтоне с 19 по 30 июня, в 
Москве с 17 по 29  июля и в Нью- 
Йорке с 6 по 19 сентября 1961 года.

В результате обмена мнениями 
оба правительства представили Ге
неральной Ассамблее совместное за
явление о согласованных принци
пах, которые они рекомендуют в ка
честве руководства для переговоров 
по разоружению, когда такие пере
говоры будут возобновлены.

В заявлении отмечается, что 
целью переговоров должно явиться 
достижение соглашения о программе, 
которая обеспечит, что разоружение 
будет всеобщим и полным и война не 
будет более являться средством раз
решения международных проблем.

В заявлении указывается, что та
кое разоружение будет сопровож
даться установлением надежных 
процедур для мирного разрешения 
споров и эффективных мероприятий 
по поддержанию мира в соответствии 
с принципами Устава ООН.

Программа разоружения должна 
проводиться в согласованной после
довательности по этапам, пока она 
не будет завершена, при этом каж 
дая мера и этап должны осущест
вляться в установленные сроки.

В заявлении также отмечается, 
что все мероприятия по всеобщему и 
полному разоружению должны быть

сбалансированы таким образом, что
бы ни на одном этапе осуществле
ния договора ни одно государство 
или группа государств не смогли бы 
получить военное преимущество и 
для всех была бы в равной мерс 
обеспечена безопасность.

Все мероприятия по разоруже
нию, говорится далее в заявлении, 
должны осуществляться от начала 
до конца под таким строгим и эф
фективным международным контро
лем, который обеспечит твердую 
уверенность, что все участники соб
людают свои обязательства.

Для осуществления контроля и 
инспекции за разоружением, гово
рится в заявлении, в рамках ООН 
должна быть создана международная 
организация по разоружению, вклю
чающая всех участников соглаше
ния. Этой международной организа
ции по разоружению и ее инспекто
рам должен быть обеспечен неогра
ниченный доступ без вето ко всем 
местам, необходимым для целей эф' 
фективной проверки.

В заключение в заявлении отме
чается, что процесс в области раз
оружения должен сопровождаться ме
рами по укреплению институтов для 
лоддергания мира и урегулирования 
международных споров мирными 
средствами.

Футбол СО СЧЕТОМ 3:1

в НАРОДНОЙ ПАЛАТЕ ГДР
БЕРЛИН, 20 сентября. (ТАСС). 

Сегодня здесь открылось заседание 
Народной палаты Германской Де
мократической Республики. На по
вестке дня — доклад о проведении 
и результатах выборов в местные 
органы государственной власти 
ГДР, Закон об обороне ГДР и дру- 
гие вопросы. Среди присутствую
щих на заседании — председатель 
Государственного совета ГДР
В. Ульбрихт, министры, члены 
дипломатического корпуса.

По первому пункту повестки дня 
выступил руководитель Централь
ной избирательной комиссии, ми
нистр внутренних дел К. Марон. 
Результаты выборов 17 сентября, 
заявил он, убедательно свидетель
ствуют о том,'что население ГДР 
выразило доверие разумной поли
тике рабоче-крестьянского государ
ства, руководи.мого партией рабо
чего класса — Социалистической 
единой партией Гер.мании. Охарак.

теризовав итоги выборов как мощ
ную победу Национального фрон
та демократической Германии, 
К. Марон указал, что за кандида. 
тов Национального фронта отдали 
свои голоса 99,97 процента изби
рателей.

Итоги выборов 17 сентября, про
должал министр, проде.монстриро- 
вали всей мировой общественности 
единство и сплоченность миролю
бивых и патриотических сил не
мецкого народа, объединенных в 
Национально.м фронте демократи
ческой Германии. К. Марон заве
рил, что в ГДР с таким же подъе
мом и с такой же сплоченностью 
будет осуществляться дальнейшая 
подготовка к  заключению герман- 
ского мирного договора.

Депутаты одобрили доклад ми- 
нистра К. Марона.

Затем Народная палата рассмот
рела Закон об обороне ГДР.

Аденауэр цепляется  
за канцлерское кресло

БОНН. 20 сентября. Корреспон
дент ТАСС Ю. Борисов передает:

В последние сутки внутриполи
тическая остановка в Ф РГ замет
но обострилась. На пути создания 
коалиционного правительства
ХДС/ХСС и свободной демократи
ческой партии (СВДП) стало серь
езное препятствие. В то время как 
председатель СВДП Менде катего
рически. отверг участие своей пар
тии в коалиционном правительстве, 
если канцлеро.м останется Аде
науэр, правление ХДС высказалось 
вновь за канцлерство Аденауэра. 
В этой связи в Бонне предсказы
вают длительный и крупный торг 
между основными политическими 
партиями. Газета «Штутгартер 
цейтунг> подчеркивает, что пред
стоит «самое трудное фор.мирова- 
ние правительства с момента су
ществования Федеративной Рес
публики».

Решение правления ХДС свиде
тельствует о том, что Аденауэру и 
стоящим за ним влиятельным кру
гам и на этот раз удалось одер
жать верх над внутрипартийной 
оппозицией и подавить или по 
крайней мере временно локализо
вать антиаденауэровские течения 
в руководстве ХДС и особенно 
ХСС. При этом Аденауэр и его

сторонники утверждают, будто 
с.мена главы правительства в на
стоящее время могла бы иметь 
«непредвиденные и опасные пос
ледствия» для ФРГ. Председатель 
парламентской фракции ХДС/ХСС 
Кроне прямо заявил, что внешне
политические соображения явились 
«решающим мотивом» для выдви
жения Аденауэра на пост канцле
ра. Очевидно с этой же целью на 
заседании правления ХДС высту
пил министр иностранных дел 
Брентано, который, как видно из 
сообщений печати, в мрачных кра
сках представил внешнеполитиче
ское положение ФРГ. Газета 
«Франкфуртер альгемейне» под
черкивает, что правление ХДС 
приняло решение о канцлерстве 
Аденауэра «под впечатлением» от. 
чета Брентано.

В Бонне высказывается возмож
ность того, что на определенный 
срок будет сформирован «кабинет 
меньшинства» из представителей 
ХДС/ХСС во главе с Аденауэром, 
который временно пользовался бы 
в бундестаге поддержкой СВДП. 
Ясность в вопрос формирования 
коалиционного правительства 
ХДС/ХСС и СВДП должна внести 
беседа Аденауэра с Менде, которая 
предположительно должна со
стояться 22 сентября.

На XVI сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ -ЙОРК, 20 сентября. 
(ТАСС). На дневном пленарном 
заседании X V I сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН с речами, посвя
щенными памяти Дага Хаммар
шельда, выступили председатель 
Генеральной Ассамблеи Монжи 
Слим, делегмы Дании, Конго (со 
столицей в Леопольдвиле), Эфио
пии, Либерии; Индии, Бирмы и 
других стран. Представитель С Ш А 
Стивенсон предложил похоронить 
прах Хаммаршельда в Нью-Йорке 
у  стен ООН и воздвигнуть ему па
мятник.

Представитель Польши Виневич 
выразил соболезнование семье 
Хаммаршельда и семьям погибших 
сотрудников ООН. Вместе с тем он 
напомнил, что делегации социали
стических стран, исходя из интере
сов справедливости, интересов ми
ра, открыто выражали свое глу
бокое расхождение с позицией, ко
торую занимал покойный Даг Хам
маршельд.

Представитель Советского Сою
за В, А . Зорин заявил, что позиция 
Советского Союза в отношении со
бытий в Конго и «операции ООН» 
в этой стране и личной рюли Хам
маршельда была четко определена

заявлениях Советского прави
тельства и в выступлениях Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева. Эта позиция всем 
хорошо известна. Однако этот ас
пект, продолжал Зорин, не мешает 
нам, исходя из гуманных сообра
жений, присоединиться к  выраже
ниям тех соболезнований в связи с 
гибелью Хаммаршельда и ряда со
трудников секретариата ООН, ко
торые были высказаны здесь. Со
ветская делегация выражает ис
креннее соболезнование членам 
семей и родственникам погибших, 
а также их согражданам. Совет
ская делегация также сожалеет, 
что борьба колонизаторов против 
конголезского народа приводит все 
•к новым и новым жертвам. Все это 
лишний раз подтверждает пра
вильность позиции тех, кто с само
го начала требовал решительны? 
действий для пресечения происков 
колонизаторов во имя интересов 
конголезского народа, во имя инте
ресов мира.

НЬЮ -ЙОРК, 20 сентября. 
(ТАСС), Сегодня состоялось пле
нарное заседание Генеральной Ас
самблеи ООН. Ассамблея избирает 
комитет по проверке полномочий в 
составе представителей Австра
лии, Бирмы, Исландии, Италии, 
Мали. Никарагуа, Перу. Советско
го Союза и С ІІІА , Затем делега
ции переходят к  выборам предсе
дателя текущей X V I сессии Гене
ральной Ассамблеи. По предложе
нию представителя Индонезии Са- 
строамиджойо Ассамблея едино
гласно избирает своим председате
лем представителя Туниса Монжи 
Слима.

В кратком выступлении Монжи 
Слим благодарит за оказанное ему 
доверие. Он заявляет, что рассмат
ривает свое избрание на пост пред
седателя Генеральной Ассамблеи 
как признание огромной роли аф
риканских народов в межд.ународ- 
ной жизни.

Объявляется перерыв в работе 
пленарного заседания. Поочередно 
проводятся заседания комитетов, 
на которых председателями изби
раются следующие делегаты:

первый ко.митет (по политиче
ским вопросам и вопросам безопас
ности) — представитель Аргенти

ны Амадео, Специальный полити
ческий комитет — представитель 
Болгарин Чобанов. второй комитет 
(по экономическим и финансовым 
вопросам) — представитель Ита
лии, третий комитет (по специаль- 
НЫ.М гуманитарным и культурным 
вопросам) — представитель Фи
липпин. четвертый комитет (по во
просам опеки) —. представительни
ца Либерии, пятый комитет (по 
административным • и бюджетным 
вопросам) — представитель Дании, 
шестой комитет (по юридическим 
вопросам) — представитель Пана
мы.

Вновь созывается пленарное за
седание Генеральной Ассамблеи, 
на котором избираются 13 вице- 
председателей Ассамблеи.

За,местителями председателя Ге
неральной Ассамблеи избираются 
представители Нигера, Кипра. Га
ны, Чехословакии. Коста-Рики, 
Мексики. Греции, Нидерландов, 
СССР, СШ А, Англии, Франции и 
чанкайшист.

Дискриминационный 
акт американских 

властей
НЬЮ -ЙОРК, 20 сентября. 

(ТАСС). Как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс, а.мериканские 
иммиграционные власти подвергли 
дискриминации постоянного пред
ставителя Республики Конго в 
ООН Томаса Канзу, прибывшего 
для участия в открывающейся сес
сии Генеральной Ассамблеи Орга
низации Объединенных Наций.

В сообщении указывается, что 
иммиграционные власти задержали 
Канзу в аэропорту более чем на 
4 часа под предлогом «проверки 
его полномочий как должностного 
лица конголезского правитель
ства». В коіЩе кбнцоЬ ему было 
отказано йЪ въезде в 'С Ш А  по той 
причине, что у  него якобы «не хва
тает соответствующих дипломати
ческих документов».

Известно, что Томас Канза был 
назначен постоянным представите
лем Республики Конго в ООН 
правительством покойного премьер- 
министра Патриса Лумумбы и что 
новое конголезское правительство, 
возглавляемое Сирилом Адулой, не 
лишало его этого мандата. В этом 
свете действия а.мериканских вла
стей, препятствующих делегату 
Конго представлять свою страну на 
Генеральной Ассамблее ООН. вы
глядят более чем странными.

НА УСЛОВИЯХ ЧОМБЕ
ЛОНДОН, 21 сентября. (ТАСС).' 

Вчера в Ндола (Северная Родезия) 
руководитель гражданской админи
страции ООН в Конго Махмуд 
Хиари и главарь катангских сепа
ратистов Чомбе подписали времен, 
ное соглашение о прекращении 
огня в Катанге с 20 сентября.

Как передает корреспондент 
агентства Рейтер, по соглашению 
должны быть полностью прекраще
ны всякие передвижения войск и 
подвоз вооружения и боеприпасов. 
На пресс-конференции в аэропорту 
Ндола Чомбе сказал, что впредь до 
создания смешанной комиссии, ко
торая будет контролировать выпол. 
нение соглашения и  займется «вы
водом войск ООН из Катанги, эти 
войска должны будут немедленно 
возвратиться в свои казармы» 
Этот пункт соглашения, который 
еще должен быть утвержден штаб- 
квартирой ООН в Нью-Йорке, озна

чает новую капитуляцию командо
вания войсками ООН перед обнаг
левшей катангской марионеткой 
колонизаторов. Фактически коман
дование отказывается оказать 
центральному конголезскому пра
вительству действенную помощь в 
восстановлении единства страны.

ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 21 сентября. 
(ТАСС). Премьер-министр Респуб. 
лики Конго Сирил Адула. высту
пая по леопольдвильскому радио, 
подчеркнул решимость конголез
ского правительства положить ко
нец бесчинствам катангских сепа. 
ратистов. Правительство, сказал 
он, испробовав все возможноста ре
шить конголезскую проблему мир
ным путем, путем переговоров с 
Чомбе, отвергшего эти искренние 
попытки, приняло решение приве- 
сти в боевую готовность националь
ную конголезскую армию и на силу 
ответить силой.

Встреча «Томича» с читинским 
«Забайкальцем» нача-^ась поза
вчера без разведки. Хозяева поля 
надеялись, на легкую победу.

Если сравнить этот матч с пре
дыдущими состязаниями, — хотя 
бы с красноярцами. — то можно 
подумать, что томскую коман
ду словно подменили. В пер
вом тайме игра томичей была сум
бурной, не имела четкого рисунка. 
.Читинцы играли, дружно, напори
сто. боролись буквально за каж
дую передачу. Они еще раз дока
зали, что их победы над хабаров
чанами и новосибирцами не были 
случайньгаи.

В один из острых мо'.ментов на 
штрафной площадке «Томича» в 
линии обороны произошло заме
шательство. и нападающий гостей 
А. Трантов открыл счет.

1:0 — ведет «Забайкалец».
До перерьюа результат не изме

нился. Так в первом тайме «То- 
.мичу» пришлось расплатиться за 
недооценку сил соперника и Поте
рю бдительности.

Во втором тайме томичи пере
шли в наступление. Развязка на

ступила через три минуты — был 
забит ответный гол. Зате.м после
довали беспрерывные атаки хо
зяев поля, но все усилия своди
лись на нет из-за неточных завер
шающих ударов. Как по заданию, 
полузащитник Ю, Топчиенко не
сколько раз бьет... выше ворот.

Более 15 минут держался ни
чейный результат. Наконец, «То
мичу» удалось сломить сопротив
ление защиты «Забайкальца» и 
удвоить счет. За 8 минут до фи
нального свистка судьи ошибка 
вратаря гостей Е. Бокова дорого 
обошлась читинцам. В ворота вка
тился третий мяч.

3:1 — победили томичи.
Неплохо дебютировал на месте 

центрального нападающего «Томи
ча» И. Яценко.

Предпоследний матч томские 
футболисты проведут 1 октября на 
свое.м поле с «Байкалом» из Улан- 
Удэ.

В. ПОПЕЛЬ.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал. 22 сентября — ху
дожественный фильм «Неизвестная 
женщина» (обычный вариант). Се
ансы: 12. 2, 4, 6, 8, 10. Дети до 16 
лет не допускаются. Для детей — 
«Военная тайна» (обычный ва
риант). Начало в 9 часов утра. 
Цветной мультипликационный 
фильм «Машенька и Медведь» 
(обычный вариант). Начало в 10-40. 
Зеленый зал. 22 сентября — ху
дожественный фильм «Неизвест
ная женщина» (обычный вариант). 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 
6-30, 8-30, 10-30. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Кинотеатр німенн М. Горького 
Большой зал. 22 сентября — 

новый художественный фильм 
«Мир входящему». Сеансы: 10,
11-45, 1-30. 3-15, 5, 6-45, 8-30,
10- 15. Дети до 16 лет не допуска
ются. Малый зал. 22 сентября — 
цветной художественный фильм 
«Первые испытания» (первая се
рия). Сеансы: 10, 11-45, 1-30,
3- 15, 5. 6-45, 8-30, 10-15.

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники

22 сентября— новый художест
венный фильм «Первый урок». Се
ансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30,
4- 10, 5-50.

Новые хроникально-документаль
ные фильмы: «Во глубине сибир
ских руд», «Друзья вашего здо
ровья», «Люди пытливой мысли». 
Сеансы: 7-30, 8-30, 9-30. 10-30. 

Кинотеатр имени И. Черных 
Большой зал. 22 сентября — 

новый художественный фильм «Ту
чи покидают небо». Сеансы: 10,
11- 45, 1-30, 3-15. 5. 6-45, 8 30,
10-15. Малый зал. 22 сентября — 
«Письмо незнакомки». Сеансы;
12- 40, 2-20, 4. 5-40, 7-20. 9. 10-40. 
Для детей — «Остров сокровищ». 
Сеансы: 9-20, 11.

Городской сад
22 сентября — новый широко

экранный художественный фильм 
«Конец старой Березовки». Сеан
сы; 1-20, 3. 4-40,'6-20. 8. 9-40. 
Касса с 12-20 час. лня.

Межсоюзный клуб 
22 сентября — «Рангом ниже». 

Сеансы: 5, 7, 9. Для детей: «Сам- 
по». Начало в 3 часа дня.

Клуб имени Сталина 
22 сентября — «Варшавская 

сирена». Сеансы: 4. 6. 8, 10.
Дои культуры ГРЭС-2 

22 сентября — «Женатый холо
стяк». Сеансы: 5, 7, 9.

Пятница, 22 сентября 
12.30. Отвечаем на письма те

лезрителей. 12.40. Новинки доку
ментального кино. 18.30. Навстре
чу X X II съезду партии. Беседа о 
проекте Программы КПСС. 18.45. 
«На стройках семилетки». («В на
шем городе», «15 миллионов квар
тир» и «Новое в градостроитель
стве»). 19.30. Для молодежи. «В 
гостях у  венгерских друзей». 
19.45. Концерт. Программа со
ставлена членами бригады комму
нистического труда Натальи Попо
вой..-(Томский манометровый за
вод). 20.20. Телевизионные ново
сти. 20.30. Художественный 
фильм «Мы здесь живем».

Автохозяйстау № 14 Томского 
стройтреста № 97 требуются; то
кари, газосварщики, автослесари, 
шоферы, плотники, крановщики, 
слесарь-сантехник, кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица
Северо-Казанская, 1-а. 3 — 1

Томскому райпотребсоюзу на 
постоянную работу требуется стар
ший бухгалтер для работы в Кор
ниловском совхозрабкоопе. Квар
тирой обеспечивается.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 131.

Подозрительная роль 
английских колонизаторов

ЛОНДОН, 20 сентября. Коррес
пондент ТАСС Е. Егоров передает:

Вчера флаги над правительст
венными учреждениями в Лондоне 
были приспущены в знак траура по 
погибшему в авиационной катастро
фе в Северной Родезии Ха.ммар- 
шельду. Однако в разговорах офи- 
циальных английских представи
телей и н<урналистов вовсе не было 
ноток соболезнования, а, наоборот, 
чувствовалось явное удовлетворе
ние развитием трагических собы-, 
тий в Катанге, жертвой которых 
пал Даг Хаммаршельд, который с 
таким усердием старался услужить 
колонизаторам.

Обращает на себя внимание 
факт, что из английской печати 
сейчас почти исчезли сообщения о 
миссии в Конго парламентского 
секретаря министерства иностран
ных дел Англии лорда Лэнсдауна. 
Переговоры, которые Лэнсдаун вел

Хаммаршельдом накануне воз- 
душной катастрофы, наверное, на- 
всегда похоронены в архивах мини

стерства иностранных дел Англии. 
Однако, как явствует из сообщения 
газеты «Санди телеграф», Лэнсда
ун добивался, в частности, смеще
ния всего командования ООН в 
Конго, и в первую очередь, пред
ставителя ООН в Катанге О’Брай
ена, который в глазах колонизато
ров совершил тяжкое преступле
ние, отдав приказ о вооруженном 
сопротивлении нападению банди
тов Чомбе на войска ООН. Послед, 
ние сообщения из Конго показы
вают, что командование войск ООН 
в Конго, у'штывая печальную судь
бу Хаммаршельда, намерено согла
ситься с домогательствами англий
ской дипломатии и убрать О’Брай- 
ена из Конго. Командование ООН 
в Конго явно под нажимом англий. 
ской дипломатии согласилось так
же на возобновление переговоров с 
Чомбе, который, как сообщает кор
респондент га.іеты «Дейли теле
граф». был доставлен в Ндолу 
(Северная Родезия) под эскортом 
родезийских, то есть, по существу, 
английских истребителей.

ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

имени С. М. Кирова

ПРОВОДИТ ПРИЕМ
на девятимесячные курсы по подготовке бее отрыва 

о т  проиэводства к  вступительным анзаменам 
в и н с т и т у т  в 1962 году

На курсы принимаются граждане, работающие в г. То.мске в 
различных областях народного хозяйства и культуры и демоби
лизованные из рядов Советской Армии.

Для зачисления на курсы нужно представить; заявление на 
имя ректора института: справку с места работы (с указанием 
общего стаже работы): характеристику с места работы, подпи
санную администрацией и общественными организациями: нота
риально заверенную копию документа о среднем образованііи.

Срок обучения не курсах с 4 октября 1961 года до 1 июля 
1962 гола.
Занятия будут проводиться по среда.м. пятницам и субботам 

с 17 часов 40 минут до 21 часа 40 минут.
Для работающих во вторую смену занятия будут проводиться 

утром с 9 до 13 часов.
Оплата за весь период обучения' вносится единовременно до 

4 октября 1961 года в сумме 22 руб. 50 коп.
Докумен-^ьт принимаются с 13 сентября до 4 октября 1961 

года ежедневно, кроме воскресений, с 9 до 12 часов и с 18 до 
21 часа в Kf>MHPTe № 22 главного корпуса института.

Адрес: г. Томск, проспект имеші Ленина, 30.

Ректорат института.

Томская автомобильная школа 
производит набор на 4-месячныс 
курсы шоферов-профессноналов 
с отрывом от производства. Сти- 
пендия выплачивается 15 рублей 
в месяц. Проводится заочное повы
шение- квалификации шоферов на 
I I  і{ I  классы. Срок подачи заявле
ний до 1 октября 1961 года.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 34. 2— 1

Томской ТЭЦ-1 срочно требуют
ся; зольщнки, кочегары, слесари, 
печники, штукатуры, плотники, 
столяры.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Конная. 10. отдел кадров. 2— 1

Томскому облфинотделу срочно 
требуются на постоянную работу: 
старший бухгалтер по бюджету, 
ревизор по штатам, старший ин
спектор н старший ревизор по го
сударственным доходам и опытная 
машинистка.

Обращаться; г. Томск, проспект^ 
имени Ленина. 111, 3-й этаж,
комната 21. 2— 1

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: бухгалтеры, грузчики, 
разъездные товароведы.

Обращаться: г. Томск. Иркут
ский проезд. 1. телефон 36-63.

2 — 2

Саіштарно - эпидемиологической 
станции Томского района требуют
ся санитарные фельдшеры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 59, районная сани
тарно-эпидемиологическая станция.

Гр.н З іт р а т о в  Н иколай И ванович, 
прож и ва ю щ и й  в г. Томске, ули ца  
Н ііж не -Л уговая, 4. возбуждает дело о 
расторж ени и брака  с гр -кой  Зи кра- 
товой М атреной Н и ки ти ч н о й , п р о ж и 
вающей 8 г. Том ске, улица Войкова, 
*)9, кв . 8.

Дело будет рассм атриваться в Том
ском  городском  народном суде.

Гр-на Б уш ина Надежда Яковлевна, 
гіроживаіощ ая в г. То.мске, ули ца Ал- 
гайская, 52. кв . 2. возбуждает дело о 
расторж ении брака с гр -ном Парсае- 
вым Валентином Н иколаевичем , про
ж и ваю щ и м  в г. Н овосибирске  ѵлица 
Советская, 31.

Дело будет рассм атриваться  в Том
ском  городском  народном суде.
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